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FECHA: Marzo 30 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Unidos cambiaremos a México: Peña Nieto” 

 “Arrancan” 

 “CDI e Hidalgo darán 550 mdp para indígenas”  

 “En marcha el tren tricolor”  

 
“PRI inicia campaña en Hidalgo, van miles al Reloj” 

 
“Inicia “Blindaje electoral”: IFE”  

 
“Inician las campañas” 

 “En sus marcas, listos… campañas” 

 “Espera Hidalgo derrama de 350 mdp en asueto: Olvera”  

 
“EPN firma promesas; no a regresión: JVM” 

 
“Miente Vallejo.- Godoy”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Trazan Penchyna y Fayad ruta para alcanzar senado: Bajo un escenario sin precedentes los candidatos al 
Senado de la República por el Revolucionario Institucional (PRI), David Penchyna y Omar Fayad, iniciaron campaña a partir 
del primer minuto de este viernes. “Todos los distritos son importantes, por eso vamos a recorrer en un esfuerzo inédito 
todos los distritos con el compromiso de ganar y convencer mirando de frente a los hidalguenses, con propuestas concretas 
en materia de empleo, seguridad y servicios”, afirmó Penchyna Grub. Desde el senado haremos valer la voz de más de 2 
millones de ciudadanos, madres hidalguenses, gente de campo, jóvenes estudiantes, trabajadores, y familias que quieren 
construir un mejor futuro. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Arrancan partidos de manera formal campaña electoral: Iniciaron formalmente las campañas para renovar 
la Presidencia de la República, diputados federales y senadores el próximo 1 de julio. En Hidalgo, todos los partidos políticos 
y coaliciones comenzaron con actos de campaña, así como la presentación formal de candidatos en los primeros minutos del 
30 de marzo, a fin de no perder ninguno de los 90 días de campaña que establece el Instituto Federal Electoral (IFE). El 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) comenzó con una verbena popular poco después de la medianoche en las 
inmediaciones del Reloj Monumental, al evento denominado “Luz de la Esperanza”, acudieron los aspirantes al Congreso de 
la Unión, así como simpatizantes tricolores para escuchar el mensaje de su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto. El 
aspirante priista inició sus actividades proselitistas en Guadalajara, Jalisco, donde expuso sus principales propuestas para ser 
electo en julio, con temas como seguridad pública, salud, educación y reformas políticas, además insistió que el PRI busca 
una transformación profunda de México. Prácticamente, en todas las plazas públicas del país se llevaron a cabo estos 
arranques de campaña tricolor. Respecto al Partido Acción Nacional (PAN), el Comité Directivo Estatal realizó un acto 
multitudinario con los aspirantes a diputados federales y senadores en las inmediaciones del organismo albiazul. La 
candidata Josefina Vázquez Mota inició su campaña en el municipio de Teziutlán, Puebla; la siguiente semana visitará la 
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huasteca hidalguense. En tanto, el denominado Movimiento Progresista, integrado por Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), esperó hasta las primeras horas del 30 de marzo para emprender 
reuniones distritales, así como colocación de publicidad. El aspirante presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López 
Obrador, comenzó con una conferencia de prensa, luego se trasladó a Macuspana, Tabasco, para encabezar su primer acto 
público. Jorge Malo Lugo, dirigente del Partido Verde Ecologista (PVEM), sostuvo que el organismo promovió sus actos 
proselitistas en cada cabecera distrital a partir de este viernes. El Partido Nueva Alianza (Panal) presentará hoy formalmente 
las siete fórmulas que contenderán a las diputaciones federales, así como perfiles rumbo al senado. Trascendió que el 
candidato panalista, Gabriel Quadri, debido a su perfil ambientalista, arrancó con actividades electorales en Veracruz. 
(Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-La izquierda hará su campaña por tierra: Ante el inicio de campañas electorales, el secretario general del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad, Marco Antonio Rico Mercado, aseguró que los candidatos a 
diputados federales y senadores del Movimiento Progresista realizarán campaña en tierra y no a través de los medios de 
comunicación. Indicó que el día de mañana los candidatos hidalguenses acompañarán al aspirante presidencial de las 
izquierdas, Andrés Manuel López Obrador en su gira por el municipio de Actopan.  “En los días previos al arranque de las 
campañas nos reunimos con las estructuras de PRD en el estado asignando tareas y responsabilidades para estructurar la 
defensa y promoción del voto en todas las áreas estratégicas que tiene la campaña”, aseveró. Comentó que entre los 
candidatos al Senado están, en la primera fórmula, Isidro Pedraza Chávez, mientras que en la segunda fórmula está Julieta 
Chávez. En cuando a los candidatos a diputados federales se tiene por el Distrito I a Fermín Gabino Brandi; Distrito II, 
Pascual Charrez; Distrito III, Teodoro Quintín; Distrito IV, María de los Ángeles Godínez; Distrito V, Ricardo Baptista; Distrito 
VI, María Cruz García Sánchez y Distrito VII; Alejandro Nochebuna Miranda. Rico Mercado precisó que los candidatos a 
diputados por los distritos IV, V y VII surgieron del PRD así como el candidato al Senado por la primera fórmula. En tanto el 
candidato a diputado federal del Distrito II pertenece al Partido del Trabajo (PT), el del Distrito VI es del Movimiento 
Ciudadano así como la aspirante al Senado de la segunda fórmula.  “Cada uno de los candidatos tendrá diferentes eventos, 
están diseñando en sus distritos un arranque de campaña y como evento fuerte tenemos la visita de Andrés Manuel López 
Obrador el domingo”, sostuvo Marco Antonio Rico. Adelantó que el sábado darán a conocer el posicionamiento del 
Movimiento Progresista. (Alejandro Reyes, página 11) 

Milenio-Voto por el PRI, es voto por la represión: UCSD: El ex legislador estatal federal y líder de la de la Unión Cívica 
por una Sociedad Democrática (UCSD), Miguel Ángel Peña Sánchez indicó que cada voto que se entrega al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), en cada proceso electoral significa un eslabón más a la cadena de opresión y represión 
que el gobierno ejerció en las calles. El representante de la UCSD indicó que con sus 12 mil militantes apoyaran la 
candidatura de los candidatos del Partido de la Revolución Democrática (PRD), quienes entregarán su voto al candidato 
presidencial Andrés Manuel López Obrador. Ante las acusaciones de que el PRD practicó la discriminación de género el 
dirigente sostuvo que cada partido aplica procesos para elegir a sus candidatos y sobre ello se basan las decisiones para 
elegir a los contendientes a elección popular. Lo anterior fue durante una manifestación de en las instalaciones del palacio 
de gobierno militantes de la organización para solicitar se cumplan acuerdos firmados por las autoridades estatales respecto 
a proveer de vivienda y servicios sanitarios a más de 200 familias en los municipios de Tepeji del Rio, Zapotlan, San 
Salvador, Ixmiquilpan , entre otros. Los ejidatarios de Santiago Tlautla en Tepeji del Río solicitaron que el gobierno deje de 
encubrir a la asamblea ejidal la cual vende a la cementera Cruz Azul, minerales para la elaboración de cemento, dinero que 
sólo llega a dirigentes ejidales. Los inconformes manifestaron que han sido despojados de sus tierras.  (Juan José 
Fernández, página 11) 

Sol de Hidalgo-Van por 7 diputaciones y 3 senadurías: Arrancan las campañas. Desde este viernes y hasta el 
miércoles 27 de junio, en Hidalgo desarrollarán las campañas proselitistas los candidatos que contenderán en la jornada 
electoral del próximo uno de julio para tres escaños del Senado y siete curules de diputados federales que de mayoría 
relativa le corresponden a la entidad. Por las dos senadurías de mayoría relativa y una de primera minoría que corresponden 
a Hidalgo, contenderán los siguientes candidatos, citando al partido o coalición y a sus candidatos propietarios de la primera 
y segunda fórmulas: PAN: Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow; PRI: Omar Fayad y David Penchyna; Coalición Movimiento 
Progresista PRD-PT-Movimiento Ciudadano: Isidro Pedraza y Julieta Guevara; Partido Verde: Christian Pulido y Adriana 
Basurto, y Nueva Alianza: Dulce Rosario Torres Reyes y Pablo Herrera León. Así mismo, para los siete distritos federales 
electorales que por mayoría relativa le corresponden a Hidalgo, contienden las siguientes fórmulas, citando al partido o 
coalición y a sus respectivos candidatos, primero al propietario y después al suplente. Por el Distrito Federal Electoral 1-
Huejutla: PAN: Andrés Espinoza y Alejandro Bautista; PRI: Darío Badillo y José Luis González; Coalición Movimiento 
Progresista PRD-PT-Movimiento Ciudadano: Fermín Gabino Brandi y suplente por definir; Partido Verde: Ana Garfias 
Maldonado y Ana Hernández Hernández, y Nueva Alianza: Franco Hernández Arriaga y Gregorio Salguero Galván. Por el 
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Distrito Federal Electoral 2-Ixmiquilpan, en el mismo orden: PAN: Odilón Olguín Flores y Maritza Pedraza; PRI: Dulce Muñiz 
Rodríguez y Rosa Chávez Acosta; Coalición Movimiento Progresista PRD-PT-Movimiento Ciudadano: Pascual Charrez y 
Francisco Lorenzo Álvarez; Partido Verde: Pedro Viruel Ramírez y Alán González Morales, y Nueva Alianza: Donaciana Martín 
Contreras y Rosalío Torres Chavarría.. Por el Distrito Federal Electoral 3-Actopan: PAN: Carlynn Houghton Hernández y Silvia 
Sánchez de Tagle Calva; PRI: Víctor Hugo Velasco Orozco y Edith Avilés Cano; Coalición Movimiento Progresista PRD-PT-
Movimiento Ciudadano, Quintín Pérez Portillo y Humberto Pacheco Miralrio; Partido Verde: Saúl Cuéllar Lazcano y Fernando 
Vergara Cadena, y Nueva Alianza: Aarón Valenzuela Rodríguez y Alejandro Mendoza. Por el Distrito Federal Electoral 4-
Tulancingo: PAN: Damián Sosa y José Luis Ordaz; PRI: Emilse Miranda Munive y Rocío Ruiz de la Barrera; Coalición 
Movimiento Progresista PRD-PT-Movimiento Ciudadano: María de los Ángeles Godínez Granillo y suplente por definir; Partido 
Verde: Natalia Zambrano Torres y Francisco Rodríguez Vázquez, y Nueva Alianza: René Reyes Skinfield y Diana Montes 
Hernández. Por el Distrito Federal Electoral 5-Tula: PAN: Raquel Mendoza Rojas y Magdalena García Gómez; PRI: José 
Antonio Rojo García de Alba y Alicia Grande Olguín; Coalición Movimiento Progresista PRD-PT-Movimiento Ciudadano: 
Ricardo Baptista y Santiago Tello Pérez; Partido Verde: Juan Basurto Dorantes y Martha Magos Ortega, y Nueva Alianza: 
Federico Falcón Espino y Alma de Jesús Brown Vega. Por el Distrito Federal Electoral 6-Pachuca: PAN: Luis Enrique Baños y 
Graciela Saucedo; PRI: Mirna Hernández Morales y Erika Gómez Lozada; Coalición Movimiento Progresista PRD-PT-
Movimiento Ciudadano: Maricruz Sánchez García y Yanet Miranda Miranda; Partido Verde: Sinaí Hernández Aldana y Jazmín 
Licona Olmos, y Nueva Alianza: Eréndira Contreras Hernández y Humberto Cortés Sevilla. Y por el Distrito Federal Electoral 
7-Tepeapulco: PAN: Claudia Luna Islas y Mario Zavala Chávez; PRI: Francisco González Vargas y Lázaro Vargas; Coalición 
Movimiento Progresista PRD-PT-Movimiento Ciudadano: Alejandro Nochebuena Miranda y Daniel Quezada; Partido Verde: 
José López Cortés y Antonio Espinoza Espinoza, y Nueva Alianza: Vianey Lozano Rodríguez y Artemio Zarazúa Samperio. 
(Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Y después de la elección:  Hoy inician las campañas proselitistas en Hidalgo, con las que fórmulas de 
candidatos de partidos y coaliciones esperan ser electos en la jornada electoral del uno de julio para renovar en el país al 
Poder Ejecutivo, así como ambas cámaras del Poder Legislativo, correspondiendo a Hidalgo siete diputaciones federales por 
mayoría relativa, dos senadurías de mayoría relativa y una tercera de primera minoría. Este periodo dura 90 días, 
concluyendo el miércoles 27 de junio. Luego sigue el llamado "periodo de reflexión" el jueves, viernes y sábado siguientes. El 
domingo uno de julio se verificará la jornada electoral y el posterior escrutinio y cómputo de los votos, cuyos resultados 
serán incluidos en el Sistema de Resultados Electorales Preliminares del Instituto Federal Electoral (IFE). MIÉRCOLES 4 DE 
JULIO, CÓMPUTOS DISTRITALES DE DIPUTADOS El miércoles 4 de julio se efectuarán los cómputos en cada uno de los 300 
consejos distritales del IFE, de forma ininterrumpida, desde las ocho de la mañana y hasta concluirlos, comenzando con la 
votación de Presidente, después de diputados federales y, por último, de senadores. Tras cumplir con lo anterior, en ese 
orden y sin interrupción alguna, cada Consejo Distrital validará la elección de diputados por mayoría relativa y entregarán la 
constancia de mayoría a quien resulte ganador. DOMINGO 8 DE JULIO, CÓMPUTOS ESTATALES Y DE CIRCUNSCRIPCIÓN 
PARA PRESIDENTE Y SENADORES DE MAYORÍA Y PLURIS Posteriormente, el domingo 8 de julio, el Consejo Local del IFE de 
cada estado sesionará a fin de hacer el cómputo de entidad federativa, correspondiente a la elección de senadores, 
validando la elección y entregando la constancia de mayoría a las dos fórmulas del partido o coalición ganadoras. También la 
extenderá a la primera de las dos fórmulas del partido o coalición que haya quedado en segundo lugar de votación. Desde 
ese mismo domingo, con los resultados del cómputo por entidad federativa, el Consejo Local que sea cabecera de cada una 
de las cinco circunscripciones electorales podrá realizar el cómputo de circunscripción plurinominal. El fin es determinar la 
votación obtenida para las listas regionales de diputados electos según el principio de representación proporcional. Hidalgo 
se encuentra en la Quinta Circunscripción, junto con Colima, Michoacán y Estado de México, siendo este último la cabecera. 
Así mismo, el domingo 8 de julio, el Consejo General del IFE conocerá en sesión pública, a partir de la sumatoria de las actas 
de computo distritales, el resultado de la elección para Presidente de los Estados Unidos Mexicanos. PERIODO DE 
IMPUGNACIONES Los partidos y coaliciones inconformes con los resultados pueden promover las demandas de juicio de 
inconformidad que consideren, desde el día siguiente en que haya concluido el cómputo que impugnarán, sea de diputado o 
senador por mayoría relativa o de representación proporcional, así como de Presidente de la República, teniendo cuatro días 
a efecto de promoverlo.. Una vez resueltos los juicios por las Salas Regionales y la Sala Superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, el Consejo General del IFE asignará diputaciones y senadurías por el principio de 
representación proporcional, a más tardar el 23 de agosto próximo, entregando a cada partido las constancias de asignación 
proporcional. A RENDIR PROTESTA DIPUTADOS, SENADORES Y PRESIDENTE Los próximos 500 diputados federales (300 de 
mayoría y 200 plurinominales), y los 128 senadores (64 de mayoría relativa, 32 de primera minoría y 32 plurinominales), 
rendirán protesta el próximo uno de septiembre, mientras que quien resulte electo como Presidente de la República lo hará 
hasta el uno de diciembre. (Ojo Política) 
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El Reloj-Inician las campañas: En cumplimiento a la Ley Electoral, comenzaron las campañas rumbo a las elecciones del 
1 de julio, en las cuales los mexicanos votarán para Presidente de la República, senadores y diputados federales. Como lo 
anunciara el Partido Revolucionario Institucional (PRI), al primer minuto de este viernes se llevó a cabo el evento “luz de la 
esperanza” en la Plaza Independencia, donde los siete candidatos a diputados y los dos candidatos a senadores 
acompañados de miles de simpatizantes, escucharon de manera simultánea, con otros estados del país, el mensaje del 
candidato a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, quien inició su campaña en Guadalajara. Serán 90 días de 
intenso trabajo en los cuales los candidatos recorrerán los municipios que corresponden a cada uno de los distritos federales 
electorales. Respeto a la ciudadanía, a los partidos políticos y de propuesta es el exhorto que ha hecho el presidente del 
Comité Directivo Estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, además del llamado a la unidad entre la militancia, sin dejar a un 
lado la propuesta de cambio representada por Enrique Peña Nieto. En la capital hidalguense, los candidatos del PRI a 
senadores y diputados federales se congregaron en los primeros minutos de este día para iniciar su campaña al pie del Reloj 
Monumental de Pachuca. Junto a Omar Fayad, David Penchyna, Mirna Hernández, Víctor Velasco, José Antonio Rojo y el 
resto de los aspirantes, la dirigencia del tricolor y simpatizantes siguieron atentos el mensaje de Enrique Peña Nieto en una 
congregación que se prolongó por varios minutos. (Angélica Lara, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Calderón no violó la Ley Electoral, dictamina el IFE: El Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, 
no violentó ninguna ley al salir en medios masivos de televisión para hablar acerca de los logros durante su administración, 
pues fue hasta ayer a las doce de la noche que lo tenía permitido, indicó el presidente de la Junta Local del Instituto Federal 
Electoral, José Luis Ashane Bulos. “Hasta ayer 29 de marzo fue el último día a partir de hoy que dan inicio las campañas, 
cambian la situación para los gobernantes, ya no pueden hacer divulgación de su persona”, agregó. Ashane Bulos explicó 
que el hecho de que no se puedan divulgar las acciones por las dependencias, no implica que estas paren sus actividades en 
ninguno de los tres niveles de gobierno. “La ley les prohíbe hacer promoción, salvo en los casos que la misma ley prevé 
como los son: la salud, educación así como protección civil en el caso de que llegara a existir alguna contingencia”, 
especificó el delegado federal. Al límite de que inicien las campañas electorales, el funcionario indicó que se cumplió en 
tiempo y forma. A las seis de la tarde de ayer se aprobaron las sustituciones para que hoy inicien las campañas sin ningún 
contratiempo. José Luis Ashane reiteró que “el ambiente lo percibimos bien, tenemos dos semanas visitando más de 190 mil 
hombres y mujeres para que sean funcionarios y nos han recibido con gran ánimo para que las cosas se desarrollen en total 
tranquilidad”.  Se cumplieron con las 48 horas que dictaminó la delegación del IFE y todos los partidos presentaron las 
sustituciones, ya sólo falta que el proceso se desarrolle en completa democracia, indicó. El representante del Instituto 
Federal Electoral se abstuvo de calificar de machista a los partidos que no cumplieron con la cuota de género que es 60 por 
ciento para los hombres y 40 para las mujeres. “No quisiera juzgar, pero pudiera haber diferentes puntos de vista, estamos 
hablando de que la representación proporcional son los candidatos. Si hay una lista que mandan los partidos pero al final, los 
que se eligen, pudiera ser que no queden el porcentaje que marca la ley”, señaló el representante ciudadano. En este 
sentido el funcionario del IFE dijo que los candidatos que son elegidos democráticamente, sus partidos no tienen la 
obligación de cumplir con la cuota de género, lo cual podría ser impugnable. “En este caso como ciudadanos tenemos todo 
el derecho de acudir a la autoridad para denunciar si sentimos que estos han sido violados”, manifestó el presidente de la 
Junta Local en el estado. Lo más importante es que al momento de realizar las elecciones en los distritos, muchas veces son 
de forma democrática sin importar su género. Los que contemplan son planes de trabajo, enfatizó Ashane Bulos. “Lo que 
hacemos es aplicar la legislación electoral, nosotros no elaboramos la ley eso es en el Congreso, nosotros sólo somos los 
árbitros en este proceso electoral para que todos la cumplan”, expresó en la entrevista. Una vez planteadas las fórmulas 
para candidatos a senadores de la República Mexicana, sólo pueden ser sustituidos en casos tipificados dentro del 
reglamento como: defunción, enfermedad que le impida realizar con las actividades y si en algún momento deje de cumplir 
con los requisitos que pide el Instituto Federal Electoral. Las sustituciones sólo pueden ser realizadas por los partidos en los 
que militan. Debido a que el derecho a ser postulado y votado para ocupar un cargo de elección popular a nivel federal sólo 
puede ser a través de alguno de los partidos políticos que cuenten con registro en el IFE, se dictaminó lo siguiente. La 
delegación federal aceptó los registros de dos fórmulas para senadores, tanto del Partido Revolucionario Institucional como 
del Partido Nueva Alianza. Por el PRI, la primera está como propietario Omar Fayad Meneses y el suplente es Jesús Priego 
Calva, en la segunda el titular es David Penchyna Grub y la suplente es Carmen Dorantes Martínez. Por el Panal quedó de la 
siguiente manera: en la primera fórmula la propietaria es María Guadalupe Gálvez González y su suplente es Dulce Rosario 
Torres Reyes, en la segunda fórmula quedaron, como propietario, Pablo Herrera León y Eduardo Germán Torres Albor. 
Durante la sesión se negó una candidatura ciudadana debido a que no cumplía con los requerimientos marcados por la Ley 
Electoral vigente.  “Muchos partidos se han abierto a los ciudadanos, habemos personas que piensan que es bueno y 
quienes piensan lo contrario. Por eso, el nuevo congreso federal se debe de hacer una reforma para ir avanzando y en un 
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futuro no muy lejano podamos ver cosas diferentes. Un ciudadano solicitó su registro para senador de la república de 
manera independiente y fue rechazado por qué no llenó los requisitos que marca la ley”, explicó.  Claves A recoger 
credencial ► El IFE en el estado de Hidalgo informa que el próximo sábado 31 de marzo concluirá el periodo para recoger 

la Credencial para Votar con Fotografía. ► Se invita a la ciudadanía, que aún no recoge su credencial, a hacerlo en los 

Módulos de Atención Ciudadana (MAC´s). ► Los MAC’s fijos estarán abiertos este sábado 24 y domingo 25 de marzo en 

Huejutla, Tulancingo y Tula de las 08:00 a las 14:00hrs., en Ixmiquilpan de las 07:00 a las 13:00hrs, en Actopan de las 
08:00 a las 12:00, Tepeapulco de las 08:00 a las 15:00hrs. y Pachuca de las 08:00 a las 13:00hrs. (Cristopher Rogel, 
página 11) 

Crónica-Vacantes no afectan la elección: Hasta el momento 91 supervisores y capacitadores electorales abandonaron 
esta actividad, informó la vocal de Material Electoral y Educación Cívica, Magdalena González, quien reiteró que estas 
vacantes no afectan el proceso de capacitación de ciudadanos que fungirán como funcionarios de casilla en julio. El 
consejero presidente del IFE, José Luis Ashane Bulos, precisó que del poco más de 190 mil insaculados, el órgano autónomo 
lleva un avance de capacitación del 18 por ciento. (Gabriela Porter, página 05) 

Uno más uno-Inicia “blindaje” electoral, anuncia consejero de IFE: Este viernes 30 de marzo inicia el blindaje 
electoral para las tres esferas de gobierno, por lo que hoy es el último día para promover sus acciones y su personas, 
anunció José Luis Ashane Bulos, consejero electoral del IFE. Indicó que las funciones públicas no se detendrán, simplemente 
que debido a las elecciones federales, la difusión de se detendrá a fin en que no sean utilizadas a favor de algún partido 
político o candidato. “No quiere decir con esto que se paralice la administración pública ni federal, estatal o municipal, 
seguirán trabajando pero ya estamos en campaña y la ley les prohíbe a autoridades hacer promoción”. Explicó que las únicas 
instancias que podrán continuar con sus actividades normales serán las de salud, educación y protección civil, en caso de 
que exista una contingencia. Por otra parte, la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE) entregó constancias a los 
candidatos al Senado por la vía de mayoría relativa del PRI y Nueva Alianza, al tiempo que desechó dos solicitudes de 
candidaturas ciudadanas al mismo cargo. Durante la sesión de ayer, los consejeros electorales aprobaron los registros de los 
priistas Omar Fayad y David Penchyna, rumbo al senado, así como a los aliansistas Guadalupe Gálvez González y Pablo 
Herrera León, empero desechó la propuesta de Porfirio Moreno Jiménez y su suplente Erika Bustamante Jurado, al no 
pertenecer a partido político alguno. José Luis Ashane Bulos, consejero presidente del IFE, negó que con esta acción se 
vulneren los derechos político-electorales de los solicitantes, toda vez que esta instancia sólo se limita a hacer cumplir la ley 
electoral. Sin embargo, reconoció que en caso de que los ciudadanos estén inconformes con eliminar las candidaturas 
externas, los nuevos diputados y senadores podrían reformar la ley electoral y en un futuro permitirlas. Existe mucha 
controversia en el tema, ya que muchos consejeros están de acuerdo con aprobar estas candidaturas, mientras que otros 
no, por lo que exhortó a los integrantes del Congreso de la Unión a que analicen el tema. Por su parte, el consejero Mario 
Ernesto Pfiffer indicó que todo ciudadano puede votar y ser votado, por lo que sacarlos de los comicios vulnera sus derechos 
y obligaciones electorales. El PRI y Panal fueron los dos únicos partidos políticos que registraron en Hidalgo a sus aspirantes, 
mientras que los restantes lo hicieron ante el Consejo General del IFE, por lo que será en la Ciudad de México donde sus 
candidaturas sean aprobadas. Finalmente, Ashane Bulos indicó que todos los partidos políticos cumplieron los las 
sustituciones de candidatos, a fin de cumplir con la cuota de género y adelantó que en punto de las 6 de la tarde el Consejo 
General probará las listas oficiales. (redacción, página 03) 

Síntesis-Aprueba IFE registros a candidatos: El proceso electoral inicia con calma y se prevé que siga de la mima 
manera hasta que culmine la jornada electoral El pleno del Consejo del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó en sesión 
extraordinaria  los registros de los candidatos al senado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Nueva Alianza 
(Panal), y desechó una propuesta de candidatura ciudadana, bajo el argumento de que estas no son consideradas por la 
legislación en la materia.  José Luis Ashane Bulos, presidente consejero del órgano electoral en el estado, dijo que tras el 
análisis a los documento ingresados por el PRI, para el Senado se aprobó y otorgó registro como candidatos a Omar Fayad 
Meneses como  propietario y Jesús Priego Calva como suplente de la fórmula uno, al igual que David Penchyna y Carmen 
Dorantes que conforman la fórmula dos del tricolor. Durante los trabajo de la sesión también se aprobaron los registros  del 
Partido Nuevo Alianza, que presentó documentos ante el IFE de María Guadalupe Gálvez como propietaria y  Dulce Rosario 
Torres como suplente, en la fórmula dos al senado se aprobó a Pablo Herrera Leo y Eduardo Germán Torres, quienes 
cumplieron con los requisitos para participar en el proceso electoral. Por su parte el consejero Mario Pfeiffer, mostró ante el 
pleno la propuesta ciudadana de Porfirio Moreno Jiménez como propietario y Erika Bustamante como suplente, en este caso, 
recordó que la Ley no autoriza las propuestas ciudadanas por lo cual les fue negado el registro, además de que tampoco 
cubrían con la totalidad de requisitos. En el caso del ultimátum que el IFE había otorgado a los partidos para cumplir con la 
integración en sus listas de un 40 por ciento de candidaturas encabezadas por mujeres, el funcionario, señaló que el 
problema ya fue subsanado y por la tarde el órgano central otorgaría los registros para que lo aspirantes puedan realizar 
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campaña el día de mañana. Rechazó que se trate de partidos machistas, pudo tratarse de diversos asuntos, pero lo 
importante es que ya esté subsanado, aseveró. (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-Ordena IFE silencio a servidores públicos: A partir de este día, los gobiernos estatal y 84 municipales no 
podrán divulgar sus obras ni la figura de sus titulares durante un lapso de 90 días, circunstancia que no implica paralizarlos, 
sólo atender los lineamientos legales, se dijo ayer en el Instituto Federal Electoral (IFE). Durante la sesión especial del 
Consejo Federal Electoral en su vocalía de Hidalgo, quedó establecido que inicia el periodo de silencio para impedir que los 
actos de gobierno corran el riesgo de ser utilizados con fines proselitistas. José Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo en Hidalgo 
del IFE, apuntó que esa obligatoriedad no necesariamente implica inmovilización. Ashane Bulos recordó que la legislación al 
respecto no inmoviliza al gobierno estatal, federal o municipal, y sólo permitirá la difusión en casos necesarios sobre los 
renglones de salud, educación y protección civil. En la sesión también se informó sobre la procedencia de las solicitudes de 
registro de los candidatos a senadores del PRI Omar Fayad Meneses y su suplente Jesús Priego Calva mientras que en la 
segunda fórmula aprobaron a David Penchyna Grub y como suplente a Carmen Dorantes. Al igual se entregaron las 
constancias a los candidatos de Nueva Alianza, Guadalupe Gálvez González y Pablo Herrera León, mientras que fueron 
desechadas las solicitudes presentadas por la fórmula ciudadana compuesta por Porfirio Moreno Jiménez y como su suplente 
Érika Bustamante Jurado. Ashane expresó que fue desechado en atención a los preceptos legales únicamente, puesto que ya 
son varios los partidos políticos que les han abierto las puertas a propuestas ciudadanas como un mecanismo para acercar el 
poder a los ciudadanos. Porfirio Moreno ya había presentado su solicitud a título personal para competir también como 
candidato a gobernador y como diputado, siempre bajo el esquema ciudadano. En todos los casos se ha rechazado su 
petición. El consejero Mario Pfeiffer realizó un análisis en torno a este tipo de apuestas ciudadanas, anteponiendo que la 
propia ley impide una participación libre sin tener el respaldo de un partido político. Tal vez en la siguiente legislatura, dijo 
José Luis Ashane, se podrían crear los mecanismos dentro de la ley para que se abra la posibilidad a la ciudadanía. Al ser 
abordado sobre el tema de la equidad de género, el funcionario electoral planteó que los partidos cumplieron en tiempo y 
forma con la petición que se les hizo, lo cual permitirá un equilibro, aunque todavía quedan algunas dudas sobre el 
procedimiento que se utilizó para obtener la lista de candidatos. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-IFE: Inseguridad y vacíos legales serán obstáculos: Leonardo Valdés, consejero presidente del Instituto 
Federal Electoral (IFE), advirtió que los principales obstáculos para los comicios de este año son la búsqueda de vacíos 
legales por parte de los sectores políticos y la inseguridad en distintas regiones del país. Al participar en la presentación del 
programa de trabajo de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), Valdés hizo un llamado a 
respetar la legalidad durante la contienda electoral y a no buscar recovecos jurídicos para interferir en las preferencias del 
electorado. "Paralelamente al desarrollo del sistema de partidos, han surgido factores que amenazan al pacto social. La 
existencia de zonas en condiciones de inseguridad en algunas regiones del país lesiona la convivencia social y eventualmente 
podría inhibir el desarrollo de la vida democrática. "Por ello, considero que el clima de inseguridad y la búsqueda de vacíos 
legales constituyen los dos principales obstáculos del proceso electoral de 2011-2012", expresó Valdés durante el evento 
celebrado esta mañana en las oficinas centrales de la PGR. El titular del IFE exigió seguridad para los ciudadanos que 
llevarán a cabo la organización de las elecciones de julio próximo y sostuvo que es obligación de las autoridades garantizar 
un clima de paz durante los comicios. "Los mexicanos necesitamos ejercer nuestra soberanía sin temor y sin consecuencias, 
para la integridad personal o de nuestras familias, queremos que la convivencia pública y la participación en la política 
constituya un mejor futuro y una sociedad equitativa con seguridad para todos. "La integridad física de las y los ciudadanos 
de las y los candidatos y de los mexicanos que participan en la organización de la democracia, es responsabilidad de las 
instituciones de seguridad del Estado mexicano. Los mexicanos queremos vivir la democracia en libertad y votar en  paz", 
expresó Valdés también hizo un llamado a funcionarios, gobernantes, candidatos y simpatizantes a no buscar imperfecciones 
en el marco jurídico, para interferir en las preferencias de los votantes. Además deseó a la Fepade tener poco trabajo y 
mucha eficiencia porque eso va a significar la comisión de un menor índice de delitos electorales y una mayor confianza de la 
ciudadanía en las autoridades dedicadas a esta materia. Durante la presentación del programa de trabajo de la Fepade, la 
titular de la PGR, Marisela Morales, manifestó que el gobierno federal está comprometido a garantizar que a ningún 
ciudadano le será condicionada la entrega de apoyos, becas, servicios, programas o bienes públicos por su preferencia 
política o intención de voto. "El gobierno federal es y será absolutamente respetuoso de la legalidad e imparcialidad en los 
procesos electorales federales y los concurrentes que celebraremos este año", manifestó  la procuradora. (redacción, 
página 21) 
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Crónica-Predomina paz social al inicio de las campañas, indica Moctezuma: Prevalece un clima de tranquilidad y 
paz social en Hidalgo, previo al desarrollo del proceso federal electoral donde serán electos diputados, senadores y 
Presidente de la República, aseveró el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma. Consideró que la pasión por la política 
genera algunos enconos y declaraciones, pero la postura del gobierno que encabeza Francisco Olvera es mantener el 
absoluto equilibrio. Así como el respeto total a la participación política; por difícil que sea el proceso existe confianza en que 
Hidalgo muestre la misma actitud que en las anteriores elecciones. Hasta la fecha los partidos políticos son respetuosos y las 
autoridades estatales continúan blindando los programas sociales. Moctezuma Pereda indicó que si las condiciones lo 
permiten el gobierno estatal podría firmar un nuevo pacto de civilidad con todos los actores y partidos políticos, por lo que 
deberán platicar primero con ellos para alcanzar tal fin. “Por el propio protocolo que se tiene en materia de seguridad, estas 
acciones se aplicarán en los 84 municipios y comunidades que comprenden la entidad, por lo cual no se descartan riesgos o 
algunas problemáticas relacionadas con el crimen organizado”. Explicó que para los candidatos que requieran seguridad 
durante su visita al estado, el gobierno local la proporcionaría en el momento que así lo soliciten, pero hasta el momento no 
se tiene ningún manifiesto por parte de los partidos políticos en este sentido. (Alberto Quintana, página 04) 

Milenio-Destinan 550 mdp a zonas indígenas: El gobierno del estado de Hidalgo y la Comisión para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas (CDI) firmaron el Convenio de Coordinación de Infraestructura Básica para la Atención de los Pueblos 
Indígenas 2012 para la obtención y aplicación de recursos por 550 millones de pesos para diversos proyectos en el estado. El 
gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz; el director general del CDI, Xavier Antonio Abreu Sierra; y el delegado de la 
institución en el estado, Luis Alberto Rosas Durán; encabezaron la firma de acuerdo. El 70 por ciento de estos recursos es de 
origen federal, mientras que el 30 por ciento restante es de origen estatal. Con la firma de dicho convenio, concretamente 
en la Sierra Alta se aplicará una inversión de 233 millones de pesos, beneficiando a más de 30 mil habitantes; la región del 
Valle del Mezquital recibirá, de igual forma, una inversión de más de 100 millones de pesos; mientras que para la región 
Huasteca se asignarán recursos del orden de 104 millones de pesos, en beneficio de más de 7 mil hidalguenses. Olvera Ruiz 
expresó que los recursos se enfocarán principalmente en las regiones de la Sierra y la Huasteca refirió que se comenzará con 
la mejora de caminos rurales y que para el resto de los proyectos se realizarán estudios para priorizar obras. “Vamos a 
trabajar sobre todo en mejoramiento de caminos rurales y un camino nuevo, los proyectos están repartidos entre la Sierra 
Alta, la Sierra Tepehua y la Huasteca. (Para priorizar las obras) se hace un estudio de manera conjunta entre el gobierno del 
estado a través de la Secretaría de Desarrollo Social y el CDI de acuerdo a los informes que tiene cada área y se saca una 
conclusión de las obras que más urgen”, comentó Olvera Ruiz. “Trabajar a favor del desarrollo de todas las regiones que 
cuenten con presencia indígena, respetando su identidad y origen, es compromiso de la administración”. Con una tercera 
parte de la población con raíces indígenas o que radica en alguna región con presencia indígena, Hidalgo posee una basta 
riqueza en cultura, folklor y tradiciones, afirmó el mandatario, por lo que dicha potencialidad debe ser aprovechada y acotar 
de esa forma las brechas para llevar hasta las zonas más alejadas los servicios que se requieren. No obstante que, 
precisamente en la cuestión de las comunicaciones, el estado posee más del 90 por ciento de cobertura, por lo que el jefe 
del ejecutivo refirió que es gracias a la estricta coordinación de instancias que se pueden complementar recursos, definir 
proyectos y llevar mejores beneficios a las diferentes regiones. Por ello, Francisco Olvera se comprometió a aplicar los 
recursos de forma ordenada, transparente y eficiente, pensando en la responsabilidad compartida con las diferentes 
instancias, pero también en el beneficio inmediato que debe llegar a las comunidades indígenas. Por su parte, Abreu Sierra 
aseguró que este es un monto histórico para el estado, pues nunca antes se había destinado tanto para las regiones 
indígenas de la entidad. “Se ha avanzado en infraestructura, las obras que se han hecho han mejorado las condiciones, la 
comunicación en caminos. Evidentemente nos hace falta trabajar mucho, mejorar las condiciones de ingreso, hemos 
aumentado un 11 por ciento de recursos este año, en total son 550 millones de pesos conjuntamente, el presupuesto de 
inversión más alto que ha habido en la historia de Hidalgo”, comentó el funcionario federal. Abreu afirmó Hidalgo es uno de 
los 5 estados dónde más capital se ha invertido, ya que desde que empezó el sexenio, la CDI ha implementado 396 obras en 
la entidad. ► Becas Pronabes Autoridades de los tres niveles de gobierno realizaron la entrega de mil 083 becas Pronabes 

para igual número de alumnos con una inversión de 10 millones de pesos de origen federal y estatal. El evento fue presidio 
por el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, quien informó que estas nuevas becas se suman a las 12 mil 513 que 
actualmente se entregan en el ciclo escolar 2011-2012 con una inversión de 133 millones de pesos. Detalló que entre las 
acciones que impulsa la administración que encabeza en favor de los jóvenes hidalguenses, para este año iniciará 
operaciones una Universidad Tecnológica en la zona de Tizayuca y una Universidad Politécnica en la Huasteca; mientras que 
en la Sierra Otomí-Tepehua y el Valle del Mezquital se abrirá una Universidad Intercultural Bilingüe para acercar más 
servicios a las regiones que aún demandan mayor educación. Asimismo, como parte de la consolidación del proyecto de la 
Ciudad del Conocimiento, en 2012 se abrirá el campus del Instituto Politécnico Nacional, con un bachillerato especializado; 
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además de generar una mayor vinculación con el sector productivo y su involucramiento con las instituciones de nivel 
superior. Claves-Dona su salario ► El gobernador José Francisco Olvera Ruiz entregó a la presidenta del Sistema DIF 

Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera, la donación de un mes de su salario en especie a beneficio de los damnificados del 
estado de Durango. ► Los víveres donados saldrán hacia la entidad del norte del país este viernes 30 de marzo. o. ► En el 

acto protocolario, el Ejecutivo estatal anunció que estará en la capital hidalguense su homólogo de Durango, Jorge Herrera 
Caldera, quien lo acompañará a realizar de manera conjunta el banderazo de salida. (Gustavo Godínez, página 08) 

Criterio-Inician campañas en clima de paz: Moctezuma: Sobre el pulso con el cual Hidalgo arranca el proceso federal 
electoral, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, destacó que éste inicia en un clima de paz y tranquilidad 
social, donde "obviamente siempre está la pasión de un proceso" a lo que se estará atento para mantener la tranquilidad de 
la entidad. Conciliador, como es su característica, el encargado de la política interna del estado garantizó además que la 
seguridad para cada candidato está a disposición cuando la soliciten, sea antes, durante o después de sus actos de 
campaña. Moctezuma Pereda reconoció que el proceso electoral reviste especial interés por tratarse de una elección para 
elegir diputados, senadores y presidente de la república, a lo cual la autoridad estará atenta para mantener un equilibrio 
absoluto "por difícil y complicado que sea el proceso". Hasta el momento, indicó, los propios partidos políticos se han 
respetado mutuamente y confió en que sea una característica que se mantenga, lo que, dijo, pudiera incidir en una amplia 
participación del electorado. Moctezuma se dijo con confianza en que en la entidad se muestre la actitud cívica que en otros 
procesos se ha registrado, pese a tratarse de un proceso federal apasionante. Cuestionado sobre si en próximos días se 
pudiera promover la firma de un pacto de civilidad con los partidos políticos participantes en el proceso, Fernando 
Moctezuma dijo que si las condiciones lo permiten, éste se hará, para lo cual se debe platicar con los partidos y conocer si lo 
consideran necesario. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Inicia operativo Semana Santa: Con la expectativa de alcanzar un millón y medio de visitantes, así como una 
derrama económica cercana a los 350 millones de pesos, autoridades federales, estatales y municipales encabezadas por el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz dieron el banderazo de salida al operativo de la semana mayor. Fue un desfile de 
patrullas, ambulancias, vehículos de protección civil, con torretas encendidas las que simbólicamente participaron en el 
banderazo que se dio en el municipio emblema del turismo estatal, el Pueblo Mágico Mineral del Monte. También llamado 
Real del Monte, es una de las tres localidades de la entidad con esta categoría; los otros dos son Huasca y Mineral del Chico. 
Durante el acto, el secretario de Seguridad Pública de la entidad, Damián Canales Mena, aseguró que la tranquilidad de los 
visitantes está garantizada, ya que se desplegarán más de dos mil elementos en los 84 municipios del estado. Además, en el 
operativo participan cuadrillas de prestadores de servicios turísticos, personal de la Secretaría de Salud del estado y personal 
de Protección Civil, quienes tienen la instrucción precisa de apoyar al visitante que acuda a los corredores turísticos de la 
entidad. "Los más demandados en esta temporada son los puntos con balnearios", indicó Canales. Al respecto, el secretario 
de Turismo y Cultura del Estado, Renato Olivares, destacó la amplia oferta de lugares a visitar que la entidad tiene para el 
turismo nacional e incluso extranjero. "Se cuenta con balnearios, centros ecoturísticos, haciendas, Pueblos Mágicos , zonas 
arqueológicas, e incluso localidades que aprovechan el asueto para desarrollar muestras gastronómicas", declaró Olivares. El 
funcionario confió por ello que será alta la afluencia de turistas, quienes serán bien recibidos y atendidos ya que previo al 
periodo de asueto los prestadores de servicios turísticos fueron capacitados para ofrecer una mejor atención esta 
temporada. (Emmanuel Rincón, página 06) 

El Independiente-Pide Olvera civilidad a partidos y militantes: El gobernador Francisco Olvera llamó a la civilidad de 
partidos políticos y militantes durante las campañas que iniciaron a partir del primer minuto de este viernes, pidió guardar el 
orden y apegarse al marco jurídico. Dijo que las y los ciudadanos quieren propuestas, en un ambiente positivo y propositivo 
"y el llamado es que en ese marco de civilidad se pudieran manejar las campañas". De prevalecer estas condiciones, añadió, 
se generará entre la gente un ánimo de credibilidad y confianza para salir a votar el próximo primero de julio. "El gobierno 
(de Hidalgo) será el primero que respete estrictamente la ley, es nuestra primera obligación, de ahí la siguiente actividad 
será coadyuvar con los organismos electorales en lo que nos corresponda según la ley." Francisco Olvera señaló que la Ley 
Electoral Federal es confusa, toda vez que no explica claramente las facultades para cada ente de gobierno, candidatos y 
servidores públicos en este proceso electoral. Por ello consideró necesario una capacitación por parte de los órganos 
electorales para que nadie incurra en irregularidad por falta de conocimiento o aplicación de criterios equivocados. Pedraza 
regresaría al gobierno Admitió que los dos aspirantes a diputados federales que "bajó" el Comité Estatal del PRI. Roberto 
Pedraza y Enrique Macedo (para dar paso a candidatas mujeres y cumplir con la cuota de género) pudieran encontrar un 
puesto político en su administración. (Gerardo Neria, página 03) 
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Milenio-IHM dona equipo de cómputo al municipio: El Instituto Municipal de la Mujer de Pachuca y el Instituto 
Hidalguense de las Mujeres (IHM) signaron un acuerdo de colaboración, donde la primera acción fue la donación de equipo 
de cómputo y la incorporación de una psicóloga y una abogada al organismo municipal. La directora del IHM, Erika 
Rodríguez Hernández, mencionó que el convenio de colaboración no es algo meramente institucional, sino que se verá 
reflejado de manera efectiva entre las mujeres de Pachuca. “Es una gran oportunidad para el Instituto Hidalguense de las 
Mujeres, sino para todas las mujeres de la capital, esto da una igualdad real entre hombres y mujeres, lo cual está 
comprendido en el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016. No solamente es promover los derechos humanos de las mujeres, 
sino que las mujeres también se sepan acompañadas de sus autoridades, a que vean que estamos contribuyendo en 
fortalecer sus derechos, en este caso de cada mujer de la capital del estado”. Por su parte, el presidente municipal de 
Pachuca, Eleazar García Sánchez destacó el compromiso institucional de su administración con el Instituto Hidalguense de la 
Mujer.  (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Prohíbe el IFE los "spots" contra las extorsiones: El IFE negó a la Secretaría de Gobernación la transmisión 
de una campaña contra la extorsión telefónica debido a la veda electoral, informó el titular de la dependencia, Alejandro 
Poiré. El funcionario indicó que solicitaron una excepción al IFE para que pueda transmitir spots vinculados al combate a la 
inseguridad durante la veda electoral; no obstante, la autoridad no permitió la transmisión. “Nosotros pedimos al IFE una 
excepción para poder transmitir mensajes vinculados al combate a la inseguridad; específicamente teníamos una campaña, 
por ejemplo, que era la campaña contra la extorsión telefónica, el 088, para que cualquier persona en cualquier lugar del 
país que recibiera una llamada de extorsión escuchara, colgara y llamara al 088 donde podrían recibir orientación y poder, 
en su caso, realizar una denuncia. “No se autorizó esta excepción, no podremos hacer esa campaña”, explicó Poiré al ofrecer 
una conferencia de prensa en Tijuana, Baja California. No obstante, comentó que la Segob seguirá trabajando “muy 
intensamente” en el tiempo que resta de la administración respetando la ley electoral. Comentó: “Independientemente de 
ello estaremos cumpliendo todas las leyes y desde luego informando y dando la respuesta que requiere la ciudadanía con 
estricto apego a la ley, que nos impide promocionar logros y que nos pone algunas restricciones que estaremos 
cumpliendo”. Poiré acudió a esa ciudad del norte del país para la Firma Protocolaria de Convenio de Recursos Federales que 
busca dotar a los estados de herramientas para combatir la delincuencia organizada. Al acto asistieron los gobernadores de 
Baja California, Guadalupe Osuna Millán; Baja California Sur, Marco Covarrubias; Sinaloa, Mario López Valdés, y Sonora 
Guillermo Padrés Elías.  Aumentan las denuncias  La titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales (Fepade), Imelda Calvillo Tello, informó que en los tres primeros meses del presente año aumentaron 58 por 
ciento las averiguaciones previas, respecto al mismo periodo del año anterior, debido a que se iniciaron 627. En ese mismo 
lapso, apuntó, se resolvieron 339 indagatorias: 187 por ejercicio de la acción penal y 152 por otros rubros, lo que representa 
23 por ciento adicional respecto a las 275 registradas en 2011. Acompañada de la procuradora general de la República, 
Marisela Morales, y del presidente del IFE, Leonardo Valdés, Calvillo presentó el Programa de Trabajo de la Fepade 2012. 
Calvillo recordó que el 1 de julio, cerca de 80 millones de mexicanos podrán ejercer su derecho al voto para renovar 2 mil 
122 de cargos de elección popular como lo son: Presidente de la República; 128 senadores y 500 diputados federales. De 
igual manera, seis gobernadores y la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal, por mencionar algunos. Explicó que se 
ampliaron los programas de capacitación encabezados por la Fepade en todo el territorio nacional, dirigidos al público en 
general y a funcionarios de los tres niveles de gobierno. (Rubén Mosso, página 20) 

Milenio-Validan candidaturas de Vázquez Mota, Peña Nieto, AMLO y Quadri: El Consejo General del IFE validó por 
unanimidad las candidaturas presidenciales de los candidatos de las coaliciones Compromiso por México, Enrique Peña Nieto; 
Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador; del PAN, Josefina Vázquez Mota; y de Nueva Alianza, Gabriel Quadri. 
En sesión especial el IFE dio el banderazo de salida a los cuatro candidatos para que a partir del primer minuto de hoy 
arranquen campaña y durante 90 días expongan sus plataformas y propuestas para enfrentar los problemas que aquejan al 
país. El presidente del IFE, Leonardo Valdés, expuso que entre estos candidatos se elegirá al próximo Presidente, por lo que 
los exhortó a que en los próximos 90 días expongan ante millones de ciudadanos sus propuestas, ideas y dimensiones como 
políticos comprometidos con el servicio público. El consejero electoral Alfredo Figueroa Fernández deseó a los cuatro 
candidatos presidenciales suerte en la contienda que culminará el 1 de julio próximo y los llamó a realizar un “juego limpio”, 
al tiempo que dijo que la autoridad electoral estará a la altura de las demandas de la ciudadanía y los partidos. Para mayo 
El debate entre los candidatos a la Presidencia se fijará para la primera semana de mayo, y son el miércoles 2 o el domingo 
6 de ese mes las dos fechas tentativas para el ejercicio, anunciaron los representantes de los abanderados del PRI y del 
PRD, Jorge Carlos Ramírez Marín y Ricardo Monreal. Tras participar en la primera reunión entre los representantes y 
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funcionarios del IFE que conforman la Comisión de Debates, señalaron que la definición se dará en función de la 
consideración que presenten algunos especialistas respecto de raiting, o del espacio que tenga una mayor penetración entre 
la ciudadanía. Tanto Ramírez Marín como Sebastián Lerdo de Tejada, representante del PRI ante el IFE, propusieron que 
durante el primer debate los candidatos respondan los cuestionamientos expuestos recientemente por un grupo de 
académicos y ciudadanos a través de algunos desplegados en medios de comunicación. Según Monreal y el diputado Jaime 
Cárdenas, representantes de Andrés Manuel López Obrador, el PRI propuso que los dos debates tengan una duración de 90 
minutos y se realicen fuera de la Ciudad de México, mientras que el resto de los partidos sugirió que uno se lleve a cabo en 
el Distrito Federal y el segundo en otra entidad, además que se prolonguen a dos horas. Cárdenas planteó que se tomen en 
cuenta Guadalajara o Monterrey para el segundo debate, o en todo caso, que se trate de ubicaciones que tengan la 
capacidad técnica para trasmitirlos, además de que se realicen en espacios “neutrales” que no tengan vinculación con 
ninguna fuerza política. (Rubén Mosso, página 21) 

Criterio-Peña Nieto promete informe de sus bienes: Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del PRI, informó que 
mañana dará a conocer los detalles de los bienes muebles, inmuebles, cuentas bancarias e inversiones que están a su 
nombre. En un mensaje de su cuenta de Twitter, el aspirante anunció que revelará los datos a través de su página oficial, en 
la web. "Les informo que al inicio de mi campaña haré pública mi relación de bienes en mi página de internet", dijo. En días 
pasados, la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, retó a sus contendientes a presentar un examen toxicológico y de 
polígrafo. En respuesta, el candidato de los partidos de izquierda, Andrés Manuel López Obrador, pidió, además, que los 
aspirantes también dieran a conocer públicamente su situación patrimonial. (redacción, página 19) 

Criterio-Rompe Fernández Noroña con AMLO: El diputado por el PT Gerardo Fernández Noroña marcó distancia de 
Andrés Manuel López Obrador, candidato a la Presidencia por Movimiento Progresista, luego de que el tabasqueño afirmara 
que perdonó al presidente Felipe Calderón por el fraude electoral de 2006. Por tal motivo, emplazó a López Obrador a que 
aclare si esto significa un reconocimiento explícito de Calderón  como presidente. "Ese perdón, yo le pregunto a Andrés 
Manuel si implica un reconocimiento al gobierno de Calderón, porque si implica un reconocimiento al gobierno de Calderón, 
Andrés Manuel está rompiendo la línea política que durante todos estos años hemos sostenido", manifestó Noroña en 
conferencia de prensa para fijar posición sobre el perdón concedido por el tabasqueño. "Está dando la espalda a los 
principios y a la consecuencia que nos ha mantenido a millones de hombres y mujeres al frente de un proyecto de 
transformación y de cambio en el país, está además concediendo un perdón que nadie le ha solicitado". Advirtió que si para 
llegar a la Presidencia hay que darle la espalda a los principios, él nunca podrá buscar ser presidente de la república. 
Fernández Noroña afirmó además que desde hace años casi no ha hablado con López Obrador y que éste no lo invita a las 
reuniones de estrategia electoral que se celebran en la casa del 'gobierno legítimo'. El diputado por el PT incluso dijo que 
López Obrador intentó obstaculizar su candidatura al Congreso en 2006, donde ganó un distrito en Iztapalapa. Señaló que 
López Obrador se deslindó ayer de él y de René Bejarano durante un evento en la Universidad Anáhuac. "Se deslinda de 
Bejarano y de mí, me compara con Fernández de Cevallos y él perdona a Calderón, eso ya no es posible", expresó. 
Fernández Noroña dijo que el perdón de Andrés Manuel López Obrador a Felipe Calderón es lo suficientemente grave para 
fijar un posicionamiento al respecto porque no se puede tolerar un cambio de línea política de  tal magnitud. "Eso ya pasa de 
toda proporción. ¿Quién puede otorgar el perdón de un agravio al pueblo de México? Si él quiere es el agravio personal que 
sufrió, pero se equivoca porque nadie se lo ha solicitado y el que agravió se está burlando de él, está diciendo que le da 
mucho gusto, pero que no hay nada que le perdonen porque él ganó la Presidencia", dijo. Pese a sus cuestionamientos, 
Fernández Noroña afirmó que seguirá apoyando la campaña de López Obrador porque es el mejor candidato frente a los 
perfiles del priísta Enrique Peña Nieto y la panista Josefina Vázquez Mota. (redacción, página 19) 

Criterio-Godoy niega mega deuda: El perredista Leonel Godoy rechazó haber heredado una deuda de 38 mil 868 
millones de pesos tras su gobierno en Michoacán, cifra superior a la del "moreirazo" en Coahuila. El exmandatario 
michoacano acusó al actual secretario de Finanzas del estado, Luis Miranda, de mentir sobre los montos de la deuda pública 
estatal. "Al declarar una cantidad irreal, de más de 38 mil millones de deuda, Luis Miranda demuestra su desconocimiento 
sobre la clasificación, ejercicio y administración del gasto público. Miente al hablar de deuda a corto plazo, ya que no 
dejamos ninguna deuda de ese tipo", sostuvo. Mediante un comunicado, el senador del PRD insistió en que la deuda 
heredada por su administración ascendía a 15 mil 987 millones de pesos. Explicó que dicho monto abarca los créditos 
adquiridos durante los cuatro años de su gobierno, así como por los de anteriores administraciones. Aseguró que la deuda 
fue legalmente aprobada por el Congreso del Estado y debidamente registrada ante la Secretaría de Hacienda. "El secretario 
(de Finanzas) se confunde al sumar conceptos de gasto convenido (...) más el pronóstico del déficit fiscal, que no 
necesariamente significa gasto líquido. Jamás en ninguna contabilidad pública se había hecho esta barbaridad, sólo que hay 
tintes políticos", acusó. Ayer, el nuevo gobierno encabezado por el priísta Fausto Vallejo dio un informe sobre la revisión 
realizada a las finanzas públicas que recibió de la pasada administración. Reveló que el monto total de la deuda alcanza los 
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38 mil 868 millones de pesos, 22 mil 881 millones más que los reconocidos por Godoy. Expuso que ese monto comprende la 
deuda a corto y largo plazo adquirida ante el sistema financiero, así como recursos retenidos y no entregados a terceros, 
recursos federales pendientes de comprobar y adeudos con contratistas y proveedores. "En su estado actual, las finanzas 
públicas del estado de Michoacán son insostenibles. Enfrentamos una situación inusitada, de urgencia económica y 
financiera",  advirtió Miranda. (redacción, página 21) 

Criterio-Va Peña contra corrupción: Al arrancar su campaña como candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto 
anunció como uno de sus primeros compromisos la creación de la Comisión Nacional Anticorrupción. El aspirante priista 
consideró que las instituciones en México son débiles y se encuentran desacreditadas por la ineficacia y la corrupción que 
padecen. En su primer evento masivo, después de la veda electoral, el candidato anunció cinco grandes compromisos que 
incluyen corregir la estrategia de combate al crimen, combatir la pobreza, elevar la cobertura educativa, triplicar el 
crecimiento económico y recuperar el liderazgo de México en materia de política exterior. Al pronunciar su discurso en la 
Plaza de la Liberación de esta Ciudad, adelantó que además del combate a la corrupción, pretende obligar a todos los 
funcionarios a hacer pública su declaración patrimonial e impulsar una reforma política que elimine a 100 diputados 
federales. Frente a miles de simpatizantes, el aspirante aseguró que México no vive un buen momento, ya que está herido 
por la inseguridad y la violencia que afectan a las familias que sufren por la desaparición y el asesinato de algún ser querido. 
"Hay una enorme pobreza, millones de familias que no tienen para comer. No todos tienen oportunidad de ir a la escuela. 
"La economía del País es incapaz de generar buenos empleos. Tiene una imagen negativa que infunde temor al turismo y ha 
perdido oportunidades y liderazgo internacional", expresó. El show El arranque de la campaña fue montado como un show 
que fue transmitido en vivo en las principales plazas del País. El proselitismo inició con un conteo regresivo que se pudo 
apreciar en decenas de pantallas gigantes colocadas para la ocasión. Pero el espectáculo principal fue el montaje logrado 
con la distribución de miles de linternas que se encendieron al llamado del mexiquense. "Espero que me acompañen 
encendiendo esta luz de la esperanza. "El pasado ya está escrito, pero tenemos una nueva luz", expresó desde la Plaza de la 
Liberación. El efecto pudo apreciarse gracias al juego de luces y fue captado por las cámaras fijas y montadas en grúas. 
Peña Nieto estrenó tema musical --en balada y pop-- y confirmó su lema de campaña "me comprometo y cumplo", como lo 
revelaron con anticipación los spots de campaña pautados por el IFE. La "marca PRI" prácticamente no tuvo presencia en 
todo el acto. Tanto el candidato, como su familia y sus simpatizantes vistieron sólo de color blanco. El rojo, color que 
tradicionalmente usa ese partido, no apareció. A diferencia de otros actos, el candidato llegó casi directo al templete y 
apenas saludó a algunos de sus simpatizantes. Ingresó a la plaza acompañado de su esposa, la actriz Angélica Rivera, quien 
lo felicitó con un beso y le tomó fotografías con su celular. Envió saludos a sus simpatizantes que lo seguían en la 
transmisión simultánea. El priista aprovechó la presencia de unos 30 mil seguidores --según los organizadores-- para firmar 
tres de sus compromisos: combate a la corrupción, publicación de declaraciones patrimoniales y reducción del Congreso. 
Este mecanismo lo utilizó como candidato a la Gubernatura del Estado de México. Seguridad Alrededor de la Plaza fueron 
colocadas vallas y elementos de seguridad se instalaron para proteger la entrada de los asistentes. Para acceder a la zona 
los asistentes tuvieron que pasar por arcos de seguridad A quienes acudieron les regalaron globos blancos inflados con helio, 
banderines rojos y blancos en los que se leía "Ar12" en referencia a Aristóteles Sandoval, el candidato a Gobernador, y 
lámparas para que a partir del primer minuto iluminaran la zona. Después del evento del candidato presidencial, los 
asistentes al evento de arranque de campaña de Peña Nieto marcharon por Avenida Hidalgo y 16 de Septiembre para llegar 
a la Plaza de Armas en donde Sandoval, también inició su campaña.  (redacción, página 21) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

La respuesta está en el diccionario: Si el Diccionario de la Lengua Española merece su confianza, Gerardo Fernández 
Noroña no necesita que Andrés Manuel López Obrador “aclare” si, al haber “perdonado” a Felipe Calderón, reconoce al fin la 
legitimidad de su Presidencia. Conmueve corroborar que uno de los más fervientes devotos de Andrés Manuel siga viviendo 
bajo la ruinosa patraña del “fraude electoral” y defienda el cuento con más enjundia que el propio supuesto agraviado: 
Perdonar. Dicho de quien ha sido perjudicado por ello: remitir la deuda, ofensa, falta, delito u otra cosa (Remitir. Perdonar, 
alzar la pena, eximir o liberar de una obligación). Exceptuar a alguien de lo que comúnmente se hace con todos, o eximirle 
de la obligación que tiene. (Eximir. Librar, desembarazar de cargas, obligaciones, cuidados, culpas) Renunciar a un derecho, 
goce o disfrute. (Renunciar. Hacer dejación voluntaria (Dejación. Acción y efecto de dejar. Cesión, desistimiento, abandono 
de bienes, acciones), dimisión o apartamiento de algo que se tiene, o se puede tener. Desistir de algún empeño o proyecto… 
(Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

Le llegó la hora de la verdad a Peña Nieto: Las encuestas son claras. Si se aplica la lógica, la victoria de Enrique Peña 
Nieto el 1 de julio es altamente probable. Creo que solo una cadena de errores del mexiquense impediría su arribo a Los 
Pinos. Por eso, porque tienen la victoria al alcance de la mano, no habrá para él y su equipo pretexto que valga. Hoy 
comienzan los 90 días finales de una marcha suave pero persistente que puede rastrearse en el 2008, cuando se formó la 
percepción de que Peña Nieto era el hombre destinado para traer de regreso al PRI. Desde entonces no dejaron de trabajar 
un día para alcanzar esa meta. Las cosas le han salido a pedir de boca. Y no por arte de magia. Más allá de su imagen y los 
cuantiosos recursos que lo han apuntalado, Peña Nieto es disciplina y esfuerzo. Escucha y aprende rápido de sus 
desaciertos. Tiene la estructura y las virtudes de un muy buen candidato. GEA/ISA le asigna 14 puntos de ventaja sobre 
Josefina Vázquez en el inicio de la campaña. No veo qué misil que le disparen rompería esa delantera. Pero uno de cada tres 
votantes potenciales se resisten a inclinarse por él. De ahí la idea de que la combinación de un ciclo excepcionalmente 
virtuoso de Josefina, con la referida cadena de errores del priista, podrían cerrar la competencia. Le falta sortear, pues, la 
recta final. Su triunfo sería un guión notable a copiar; su fracaso sería histórico: el hombre tocado por la gloria que dilapidó 
14 puntos en los tres meses postreros. A Peña Nieto también le llegó la hora de la verdad. Hasta donde sé, él es el más 
consciente de que el capítulo que comienza hoy tiene que ver con las estrategias de guerra, no con los cuentos de hadas. 
Catorce puntos… y contando. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Candidatos uno, dos y tres: Con el primer minuto de hoy iniciaron las campañas presidenciales que llevarán a la elección 
del 1 de julio. En el largo proceso que inició el pasado 7 de octubre se cubrieron todas las etapas del calendario electoral: 
definición de alianzas, registro de partidos, precampaña, intercampaña, elección y registro de candidatos, aprobación de 
candidaturas, ayer, y hoy el arranque de campañas que durarán 90 días, hasta el 27 de junio. En este andar hay unanimidad 
en todas las encuestas sobre las posiciones de los tres precandidatos, cuatro si incluimos a Gabriel Quadri: primer lugar, 
Enrique Peña Nieto; segundo, Josefina Vázquez Mota, y tercero, Andrés Manuel López Obrador. Un promedio de encuestas 
realizado por Consulta Mitofsky (Radio Fórmula) confirma estas posiciones: Peña Nieto: 47.6, Vázquez Mota: 30.3 y López 
Obrador: 21.3. Las encuestadoras que forman este promedio son, además de Mitofksy (Radio Fórmula), MILENIO (GEA/ISA), 
Excélsior, (BGC), OEM (Parametría), El Universal (Buendía, Laredo y Asociados) y Reforma. Quien le da más puntos a Peña 
Nieto es El Universal: 50.5; le siguen Mitofsky y MILENIO con 48, y Excélsior y la OEM con 47. El promedio, 47.6. En el caso 
de Vázquez Mota, MILENIO y Reforma le dan 32 puntos; la OEM, 31; Excélsior, 30; Mitofsky, 28.9, y El Universal, 28.1. 
Promedio, 30.3. A López Obrador, Mitofsky le otorga 22.7; Excélsior y Reforma, 22; OEM, 21; MILENIO y El Universal, 20. 
Promedio, 21.3. Gabriel Quadri está por debajo de 1 por ciento. Los seguidores de López Obrador han dicho que las 
encuestas están cuchareadas y pregunto: ¿todas? ¿Quién puede cucharear todas las encuestas y en medios tan disímbolos 
como Radio Fórmula, MILENIO, Excélsior, Reforma, la OEM, El Universal? Claro, es más fácil negar cuando no favorece, que 
reconocer y corregir. Pero el hecho es que así arrancan hoy las campañas, lo que nada garantiza que así vayan a terminar. 
RETALES 1 PARTIDO. Ante la ineficacia del PAN, Josefina Vázquez Mota se hace del partido designando a Francisco 
Ramírez Acuña, secretario general adjunto, por encima de Cecilia Romero, y a Juan Manuel Oliva, secretario general adjunto 
de elecciones, desplazando a José Espina. Ya Javier Lozano era vocero. Gustavo Madero se queda, pero el hombre fuerte es 
Ramírez Acuña; 2 ESTAMPIDA. A Marcelo Ebrard se le fueron su secretario de Gobierno y el oficial mayor. También el de 
Educación, al que releva Salvador Martínez de la Roca, El Pino, uno de los líderes históricos del 68, preso por el gobierno de 
Díaz Ordaz, y 3 SALE. Por cosas de mujeres, la cuota de género, bajaron a Luis Enrique Mercado de la candidatura panista 
al Senado por Zacatecas, acabando con su efímera carrera legislativa. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que si bien anoche se acabaron los spots del tipo “el gobierno del Presidente de la República…”, fue solo para dar paso a 
los que transmitirán los partidos y candidatos, además del inicio de la guerra sucia en internet y las redes sociales. 

Uno de los personajes que se perfila para ser blanco favorito es el gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, por su 
cercanía con el aspirante priista Enrique Peña Nieto. 

No solo circula ya un video en su contra en YouTube, sino que además los dirigentes juveniles de Acción Nacional le atizaron 
duro en Twitter, aunque 
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@BetoBorge les respondió. 

Y esto apenas empieza. 

:Que Facundo Rosas labora de manera normal pese a la denuncia que el ombudsman Luis González Placencia 
presentará ante la PGR por presuntas omisiones en la muerte de dos normalistas en Chilpancingo, cuando fungía como 
comisionado de la Policía Federal. 

El miércoles Rosas, ahora subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la SSP, presidió la primera sesión del 
Consejo Ciudadano de Seguridad Pública en el Centro de Inteligencia de la Policía Federal. 

:Que más allá de la Iglesia católica, otras asociaciones religiosas dicen estar muy agradecidas con Felipe Calderón por 
todas las facilidades que les ha dado en este sexenio. 

Ningún Presidente los había invitado con tanta frecuencia a Los Pinos: en cuatro años han tenido cinco reuniones y hoy es la 
sexta, a las 13:30. Por supuesto, será privada. 

:Que la República Amorosa no está del todo impregnada entre los simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador. 

Después que Gerardo Fernández Noroña amagó con retirarle su apoyo si no explicaba cómo es que perdonó a Felipe 
Calderón, se supo que el tabasqueño también bloqueó a Mario di Costanzo y Laura Itzel Castillo, quienes buscaban 
conseguir un lugar en la ALDF. 

:Que el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, no asistió a la entrega de los taxis eléctricos al Fideicomiso del Centro 
Histórico, porque estaba en una reunión con los ahora ex funcionarios de su gobierno. 

Dicen que Ebrard agradeció a cada uno su labor, pero puso énfasis al despedir a su ex secretario de Educación Mario 
Delgado, a quien le dijo que puede contar con todo su apoyo rumbo a la elección para el Senado. ¿Quién no quiere 
padrinos así? 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… La prohibición El 27 de marzo de 1986 el gobierno de la Unión Soviética levantó la prohibición 
que desde los años sesenta había impuesto sobre la música de los Beatles. Las composiciones de los creadores de “Back in 
the USSR” pudieron escucharse por primera vez de manera legal en el país. Los Beatles ya no existían como grupo y John 
Lennon había sido asesinado. Uno podría pensar que el poder transformador de esta música se había evaporado. Sin 
embargo, a pesar de la prohibición, la música del cuarteto de Liverpool había tenido una influencia enorme sobre los jóvenes 
del país. 

Las expresiones musicales y artísticas han sido cruciales para cambiar al mundo. En particular han impulsado la construcción 
de mayores libertades. Sin libertad, de hecho, no puede haber creación artística, no puede haber innovación, no puede 
haber progreso. 

Una canción, un poema, un ensayo, un video o una pintura en un zapato tenis no son posibles si no tenemos libertad. Los 
grandes artistas de todos los tiempos, desde Mozart y Leonardo da Vinci hasta Picasso y los Beatles, han sido todos grandes 
revolucionarios. 

Los gobiernos siempre le han tenido miedo a la libertad. Piensan que el pensamiento libre, aun en el arte, lleva a la rebeldía 
y a la pérdida de los privilegios que tienen los políticos. 

El gobierno de la Unión Soviética prohibió durante años la música de los Beatles porque pensó que con eso se evitaría la 
contaminación de los jóvenes soviéticos en un momento en que un movimiento de rebeldía juvenil se extendía por el mundo. 
Hoy algunos de los políticos mexicanos emprenden el mismo camino con la prohibición de los narcocorridos. Piensan que si 
se acaba con la música se termina el problema. No han entendido que la música es un simple reflejo de lo que sucede en la 
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sociedad. 

La prohibición de la música de los Beatles por el gobierno soviético no pudo detener un cambio que estaba barriendo el 
mundo. Los discos del cuarteto de Liverpool se convirtieron durante años en objetos prohibidos de deseo. Por eso los 
jóvenes los buscaron con un entusiasmo y desesperación que no tenían aquellos, en países con mayores libertades, en que 
sólo había que entrar a una tienda para adquirirlos. Un disco de los Beatles era una declaración de libertad, como lo era 
vestir unos jeans desgastados. 

Cuando se levantó la prohibición la juventud soviética ya era tan libre como la de otros países del mundo. Solamente los 
políticos autoritarios se negaban a aceptarlo. De hecho, la propia Unión Soviética se desmoronó cinco años después. Los 
cimientos de un régimen autoritario habían sido carcomidos por un cambio de actitud entre los jóvenes. Quizá la experiencia 
soviética nos demuestra que los gobiernos autoritarios sí tienen razones para tenerle miedo a la libertad, no sólo la política 
sino también la artística. 

Los cambios que hicieron los jóvenes en la URSS hoy se sienten en México y en muchos países del mundo. Nuevos 
movimientos artísticos están transformando a la sociedad. Ayer me tocó ver muchos ejemplos de este movimiento en la 
entrega de premios Caminos de la Libertad para Jóvenes, un proyecto que yo encabezo para Grupo Salinas. ¿A dónde nos 
llevarán los jóvenes en el futuro en el arte y en la transformación de la sociedad? No lo sé. Pero estoy seguro de que nos 
sorprenderán. 

Siempre habrá voces que se asusten, por supuesto, y que nos digan que la libertad es peligrosa. Y lo entiendo. No hay duda 
de que la libertad genera riesgos enormes. Por eso algunos la quieren suprimir. Y por eso nosotros, los mexicanos, la 
debemos impulsar. 

CAMPAÑA 

La campaña presidencial empieza hoy. Los mexicanos seremos saturados con millones de spots en un sistema hecho para 
privilegiar la “espotización” y frenar los debates de fondo. Pero esa es la ley que tenemos. No nos queda más que aceptarla 
y votar, aunque no sea por el mejor sino por el menos malo. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Sobre un siniestro y eficaz asesino: Hoy comienzan las campañas presidenciales pero hoy también empiezan las 
vacaciones de Semana Santa. No sé usted pero yo me voy a desconectar un par de semanitas. En esta última colaboración 
antes de irme, le dejo una recomendación de una buena novela para estas vacaciones: se titula HHhH, escrita por el francés 
Laurent Binet. El título es extraño. El autor en realidad quería ponerle “Operación Antropoide”, pero su editor le sugirió el 
acrónimo de la frase en alemán Himmlers Hirn heisst Heydrich que traducido al español significa “el cerebro de Himmler se 
llama Heydrich”, frase que solía rumorearse en los círculos más altos del poder de la Alemania Nazi. Como lo sugiere el título 
de la novela, el tema está relacionado con uno de los hombres más siniestros del siglo XX: Rienhard Heydrich. La primera 
vez que escuché sobre HHhH fue en una reseña que escribió Mario Vargas Llosa: “Un buen libro, como este, perdura en la 
conciencia, y es un gusanito que no nos da sosiego con esas preguntas inquietantes: ¿cómo fue posible que existiera una 
inmundicia humana de la catadura de un Reinhard Heydrich? ¿Cómo fue posible el régimen en que individuos como él 
podían prosperar, alcanzar las más altas posiciones, convertirse en amos absolutos de millones de personas? ¿Qué debemos 
hacer para que una ignominia semejante no vuelva a repetirse?” Quise conseguir el libro de inmediato. Sin embargo, todavía 
no estaba traducido al español. El año pasado finalmente lo publicó Seix Barral en nuestro idioma. HHhH son, en realidad, 
tres historias. La primera es la biografía de la “bestia rubia” del nazismo, el número dos del grupo paramilitar de las SS, el 
diseñador de la “solución final” que envió a millones de judíos a las cámaras de gas y el pequeño dictador de la 
Checoslovaquia ocupada por los nazis: Reinhard Heydrich. Un hombre que, de la nada, saltó al estrellato en el liderazgo 
del Partido Nazi gracias a su frialdad y eficacia. Problema que le mandaba el número uno de las SS, Heinrich Himmler, 
problema que le resolvía expeditamente su subordinado. Además, a diferencia de su jefe que tenía cara de sapo, Heydrich 
era el prototipo del ario perfecto, de la supuesta raza superior destinada a gobernar el mundo entero. La segunda historia 
tiene que ver con el operativo para asesinar a Heydrich. En 1941 crecían las rebeliones en contra de los ocupantes 
alemanes en Checoslovaquia. Hitler y Himmler mandaron a su mejor hombre a aplacarlas. En pocas semanas, Heydrich, 
con un espantoso régimen de terror, casi terminó con la resistencia checoslovaca. Cientos de personas fueron asesinadas, 
detenidas y torturadas. Desde Londres, el gobierno en el exilio envió a dos de sus mejores hombres, uno checo y otro 
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eslovaco, a asesinar al “carnicero de Praga”. HHhH cuenta la fascinante y heroica historia de Jozef Gabcík  y Jan Kubiš, 
quienes una mañana de mayo atentaron en contra de la vida de uno de los hombres más cercanos a Hitler, lo cual, huelga 
decir, enfureció al dictador quien, entre otros actos de venganza, mandó a destruir todo un pueblo checo, el de Lídice, 
donde los nazis asesinaron a toda la población, incluidos los niños, tumbaron todas las edificaciones y le echaron sal a la 
tierra para que nadie pudiera habitar ahí nunca más. La tercera historia es la experiencia del novelista al escribir esta novela 
histórica. Resulta interesante la narrativa de Binet. Sus constantes dolores de cabeza para tratar de descifrar qué pasó en 
realidad. Se resiste, por ejemplo, a inventar diálogos (lo hace en pocas ocasiones). Narra, en cambio, sus elucubraciones de 
lo que ocurrió hace 60 años con los ojos de un autor que vive en el siglo XXI. El resultado es una narrativa fresca y llevadera 
de un tema tan duro como la de un funesto y eficaz genocida. Recomiendo ampliamente la lectura de HHhH en estas 
vacaciones que vienen. Yo, por lo pronto, me voy a leer otras novelas en este par de semanas que me tomaré de descanso. 
Esta columna, por tanto, regresará a publicarse el lunes 16 de abril. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

“Dobletear” por AMLO  
  
LOS SENADORES del Movimiento Progresista, integrado por el PRD, PT y MC, van a “dobletear” este fin de semana en 
Tabasco. Primero estarán en Macuspana para el arranque de la campaña del candidato presidencial de las izquierdas, Andrés 
Manuel López Obrador, y en seguida comenzarán sus vacaciones de Semana Santa. Pero no todo será asueto para los 
legisladores. La idea es que ocupen parte de su tiempo en buscar a hombres de negocios del estado, sobre todo aquellos 
que andan indecisos, para convencerlos de que don Andrés Manuel es la mejor opción para Los Pinos. Nos dicen que los 
senadores de las izquierdas van a aplicar la misma estrategia en otras entidades del país.  
 
HUBO una falla en uno de los últimos actos de promoción de los logros del gobierno federal, la víspera del arranque de las 
campañas presidenciales. Uno de los eventos del presidente Felipe Calderón tuvo problemas: invitaron a 8 mil beneficiarios 
de programas sociales al Centro Banamex, pero el tráfico los atoró en el Estado de México. El propio secretario de Desarrollo 
Social, Heriberto Félix, y el secretario particular del mandatario, Tarcisio Rodríguez, hicieron malabares, y retrasaron 45 
minutos el arranque del evento. Al final apenas pudieron reunir unas 3 mil personas. Por la tarde, Los Pinos canceló la 
inauguración del Polideportivo Pavón en el DF, por los efectos de la lluvia. Ya no habrá más oportunidades, porque comienza 
la veda para los gobernantes.  
 
POCO faltó para que el secretario de Salud, Salomón Chertorivski, levantara la bandera blanca para declarar la cobertura 
universal en salud en todo el país. Él y el titular del Seguro Popular, David García Junco, visitaron todos los estados para 
asegurarse de que el programa estaba en marcha. Pero algo ocurrió en la plaza más importante del país, la ciudad de 
México. Algo se atoró en el DF, aunque el gobierno del Marcelo Ebrard asegura que hay cobertura total. El caso es que la 
administración calderonista no pudo presumir el tema, pese al esfuerzo de don Salomón, nos comentan.  
 
DON Guadalupe Acosta Naranjo no metió en cintura a los diputados federales. Por más corajes que hizo el presidente de la 
mesa directiva de San Lázaro para convocarlos, sobre todo para el trabajo en comisiones, hay unos 200 legisladores que 
desde hace semanas no se han parado por el Palacio Legislativo. Y los 300 que acudieron a la sesión de este jueves se 
decretaron un puente espectacular de Semana Santa, del 30 de marzo al 10 de abril. ¿Cuál fue la supuesta fórmula? 
Oficialmente, sesionaron tres veces esta semana y colocaron en la agenda tres sesiones entre el 10 y el 12 de abril. Ya se 
verán las asistencias para esas plenarias.  
 
SI USTED cree que la dirigencia del PAN, a cargo de Gustavo Madero, libró el problema de la cuota de género con la 
reasignación de las candidaturas —con el hecho de sacar a los varones de las listas de candidatos a legisladores federales— 
debe tomar en cuenta que hay varios incendios en algunos estados. Nos aseguran que panistas de Baja California, Tabasco, 
Durango, Zacatecas y Nuevo León están tocando la puerta de don Gustavo, para buscar algún tipo de contraprestación u 
otra vía para calmar los ánimos de personajes que sintieron que les arrebataron a la mala la curul o el escaño.  
 

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

ANOCHE inició la campaña, sí pero la de Juan Manuel Oliva por la presidencia del PAN. 

COMO SE SABE su nombramiento como obispo coadjutor de Asuntos Electorales de la dirigencia panista es parte de los 
ajustes que hizo Josefina Vázquez Mota para que haya una mejor coordinación entre su equipo y el partido. 

SIN EMBARGO, para quienes sí saben rezar el rosario blanquiazul, la llegada del guanajuatense al búnker de la Colonia Del 
Valle va más allá de las elecciones del 1o. de julio. 

SE TRATA de una maniobra del ala ultraconservadora del PAN (si pensó en El Yunque, le atinó) para retomar el control del 
partido, más allá de si su candidata llega o no a Los Pinos. 

Y SI al protagonismo de Oliva se suman los traspiés de Gustavo Madero, el camino está pavimentado para su elevación a los 
altares panistas. 

JUSTO hace dos años, México se conmocionó con el trágico caso de la niña Paulette, cuya muerte terminó siendo uno de los 
más grandes ridículos policiacos. 

TAN FUE ASÍ que ese asunto le costó la chamba al entonces procurador mexiquense, Alberto Bazbaz, quien pasó de poner 
bajo sospecha a los propios padres a encontrar el cadáver debajo de la cama. 

BUENO, pues ahora resulta que alguien quiere revivir ese caso y, por supuesto, obtener grandes beneficios. 

CON ESO de que en época electoral todo puede ser un gran negocio, se sabe que un familiar cercano a Paulette pretende 
demandar a Enrique Peña Nieto, quien era el gobernador al momento de la tragedia. 

APROVECHANDO que el mexiquense está en lo más alto de las encuestas, quieren llevarlo a juicio por daño moral para 
cobrar, comentan, algo así como 500 millones de pesos. 

ES DECIR, le quieren cobrar a Peña que los padres no cuidaran a su hija y que las mucamas no tendieran bien la cama. 
¿Será eso justicia? 

LLEGÓ el 30 de marzo y con ello la fecha marcada para el relevo en la presidencia de la Junta de Coordinación Política en 
San Lázaro. 

EL GUERRERENSE Armando Ríos Piter deja el cargo para no meterle ruido a la operación política de ese organismo ahora 
que trae la doble cachucha de diputado y de candidato al Senado. 

LO RELEVARÁ Mary Thelma Guajardo, lo cual debe tener preocupados a los legisladores del sol azteca, dado el historial de la 
diputada. 

NO SÓLO porque la coahuilense es comadre de Humberto y Rubén Moreira, a los cuales defiende como si fueran sus 
ahijados, sino porque fue ella quien metió a San Lázaro al narcodiputado Julio César Godoy Toscano. 

JUNTO CON José Narro introdujo al michoacano acusado de vínculos con "La Familia" al Palacio Legislativo, escondido en la 
cajuela de un auto, para que rindiera protesta como diputado... aunque posteriormente volvió a darse a la fuga. 

A VER qué nuevas sorpresitas se avienta la diputada en los próximos seis meses. 
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ALLÁ en Jalisco se prendieron los focos rojos de las oficinas albiazules luego de ver los resultados de las encuestas. 

EL PROBLEMA, dicen, no es solamente que el priista Aristóteles Sandoval le lleva ¡20 puntos! al panista Fernando Guzmán en 
la contienda por la gubernatura. 

LO GRAVE, afirman, es la tendencia. Es decir, hace seis años, Emilio González Márquez también empezó abajo en la 
competencia pero iba en ascenso y, al final, le dio la voltereta a la elección. 

EN CAMBIO con Guzmán la cosa no parece ir para arriba, sino todo lo contrario. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

La buena y la mala: arrancan campañas: Dos noticias: una buena y otra mala. ¿Cuál de las dos quieren primero? La 
buena es que como sucede cada seis años, en el caso de los comicios presidenciales, estamos ante la oportunidad de 
nuevamente definir el rumbo de nuestro país, y tomar una de las decisiones más importantes como lo es elegir a quien 
llevará las riendas de esta querida nación. Está por concluir el sexenio de Felipe Calderón, quien hasta el último momento 
sigue defendiendo su postura de combatir de manera frontal al narcotráfico, a pesar del gran costo económico y en vidas 
humanas que esto ha representado. En días pasados un alto funcionario de seguridad estadounidense hablaba de 150 mil 
víctimas mortales, aunque el Gobierno Federal apenas reconoce una tercera parte de esta cifra. El miércoles por la noche en 
el programa Tercer Grado, el presidente Calderón dijo sentirse seguro de haber tomado la mejor decisión al sacar el Ejército 
a las calles. Por más que lo cuestionaron, se mantuvo en la misma postura. Sigue sosteniendo como una de las prioridades 
dejar caer todo el peso del Estado en contra de los grupos delictivos que en respuesta tienen acorralado a nuestro país. Por 
supuesto hay millones de mexicanos que difieren en cuanto a las formas de atacar este problema. También para quienes se 
dedican a la mercadotecnia electoral es sin duda alguna una excelente noticia, pues desde los que arman estrategias, hasta 
los que hacen camisetas, llaveros, saleros y todo tipo de souvenirs, tendrán mucho trabajo durante tres meses. Eso moviliza 
un sector de nuestra economía, porque a diferencia de naciones desarrolladas, en México seguimos gastando miles de 
millones de pesos, que no tenemos, en posicionar candidatos y personajes, algunos de ellos francamente grises. La mala 
noticia es para los ciudadanos que ya no confían en los partidos, pues a partir de este viernes y durante 90 días, las calles se 
verán atiborradas de anuncios panorámicos, y los espacios en los medios impresos y electrónicos estarán saturados de 
mensajes de políticos en busca de nuestro voto. Es una verdadera oportunidad para quienes están hartos y cansados de 
promesas incumplidas, y de personajes nefastos que tienen toda la vida aferrados a la ubre presupuestal. Pero el inicio de 
las campañas electorales representa la posibilidad de acudir a las urnas y externar, a través del sufragio, todas las opiniones 
a favor y en contra de quienes aparecerán en las boletas. Sea por una razón u otra, para castigar o premiar, pero lo que 
definitivamente no debemos hacer es abstenernos. Dejar en manos de otros una decisión tan trascendental sería como 
negarles a nuestros hijos la posibilidad de un mejor futuro. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Los simbolismos en el inicio de la campaña del PRI y los sueños de Calderón con sus paleros  Hace unas horas iniciaron las 
campañas para la elección de julio, y entre ellas las del PRI en nuestro estado, después del silencio impuesto por el IFE en 
las llamadas “intercampañas”, que la verdad sólo sirvieron para frenar el diálogo de los candidatos con la ciudadanía y para 
darle al árbitro del proceso electoral elementos para actuar como verdugo en contra quien se equivocó, o en contra  de 
quien ya se traía entre ojos. El sexenio que está por terminar, y que para el PRI ya se acabó con el informe que dio Calderón 
en el Auditorio Nacional con 10 mil burócratas acarreados para oír el México que sólo el Presidente ve, es el escenario que el 
PRI y otros partidos quieren cambiar y que millones de mexicanos tienen en la mira como reto y como meta de cambio con 
el voto para esta jornada que viene. Por ello llaman la atención los simbolismos del inicio de la campaña priísta, porque 
representan esta posibilidad de cambio desde el nombre del evento llevado a cabo en el Reloj.  El nombre del acto: LA LUZ 
DE LA ESPERANZA, habla ya de iluminar algo que está oscuro, que no es muy claro, que es difícil de caminar porque está a 
oscuras. Y el concepto de ESPERANZA, de tener fe en algo que viene, porque nada hay más oscuro que una sociedad sin 
esperanza, que es lo que parece tener nuestro país por tanta violencia y tanta muerte que recorre nuestras tierras. La 
inseguridad es, sin duda, el gran problema que debe ser enfrentado con urgencia para darle esperanza a la sociedad, para 
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darle luz. A lo mejor por eso este nombre de inicio de campaña: la luz de la esperanza, porque urge darle esperanza a esta 
casa nuestra, tan llena de dudas, porque el número de muertos es demasiado grande; es una sociedad ofendida por una 
guerra a la que nadie se le consultó, por más que el Presidente grite ante periodistas a modo que es una guerra exitosa y 
que sin ella nuestra patria estaría en situación tan grave que nadie la podría conducir ahora. La verdad es que muy pocos le 
creen al Presidente, a no ser los cortesanos de siempre, que con sonrisas modositas le aplaudieron ayer y antier porque les 
conviene. Hace unas horas se inició una campaña que tiene como meta sacar al PAN de Los Pinos para llevar a otra gente y 
a otro partido a esa casa, y que con nueva visión y nuevas ideas se busque otro modo de conducir a nuestro país y crezca la 
esperanza para los mexicanos. Por eso la luz y los globos. Bienvenida la esperanza. Total, no podemos perder más de lo que 
ya perdimos. EL RELOJ es un símbolo más: ha sido el compañero de Hidalgo desde 1910, testigo de la vida de nuestra 
entidad. Desde ahí arrancó el partido tricolor esta campaña y desde ahí sus candidatos a senadores arengaron a sus 
correligionarios a sumarse en esta batalla electoral para ganar la dirección del país ante más de 2 mil seguidores que 
después vieron el cielo de Pachuca lleno de globos de cantoya como símbolos de luz y de esperanza. Parece el inicio de una 
nueva época. Pero es sólo el inicio. Falta lo más difícil. Porque el PAN, con todo el poder de la Presidencia, no parece 
decidido a dejar el poder. La lucha será fuerte. Ya veremos. El inicio es prometedor. Los simbolismos son buenos. Es la LUZ 
DE LA ESPERANZA. EL MÉXICO DE CALDERÓN Y EL MÉXICO DE LA GENTE Calderón ve un México bien distinto al que la 
mayoría de la gente ve, porque seguramente tiene más datos o porque así le conviene y así quedó demostrado en dos actos 
hace apenas unas horas. En el Auditorio Nacional, donde con cifras que él tiene, dijo que el país está bien y después con 
periodistas a modo dialogó en un programa preparado. La verdad, lástima de acto en el Auditorio y lástima de programa en 
Televisa, porque el México que ve Calderón es bien distinto al de la realidad. Ahora inician las campañas. En Hidalgo con la 
lucha por las senadurías, donde ya se sabe el discurso de la aspirante al Senado del PAN, que una vez más acusará al PRI de 
que Hidalgo está pobre por su culpa y todas las demás acusaciones que ha venido repitiendo desde que aspiró a la 
gubernatura.  Tendrá en OMAR FAYAD Y DAVID PENCHYNA puntual respuesta a todas sus acusaciones, de eso puede estar 
segura, pero no se debe perder de vista la guerra de lodo que ya empezó en las redes sociales, que tan buen resultado le 
dio la otra vez y desde donde, se supone, sus seguidores, por lo menos se sospecha, calumniaron a quien se les antojó. No 
será una campaña fácil. En cuanto a los distritos electorales: IXMIQUILPAN Y TULANCINGO, se ven con problemas para el 
PRI por la salida de PEDRAZA Y MACEDO, que favorecen al PAN, y en Tulancingo particularmente a DAMIÁN SOSA, que 
contará con todo el apoyo de su hermano Gerardo y de la UAEH, así como de sus medios de comunicación. Sin embargo, ya 
se sabe que más sabe el diablo por viejo que por diablo, y en esto de colmillo retorcido nadie como el PRI, así que no vaya 
siendo que desplumen a la garza y se la sirvan en un sabroso caldo con papas. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Candidaturas de género, polémica: En las últimas horas se desató la polémica por la decisión del consejo general del 
Instituto Federal Electoral (IFE) de emplazar a todos los partidos políticos a cumplir con el requisito de postular por lo menos 
en el 40 por ciento de sus candidaturas a mujeres, forzó a Acción Nacional (PAN) y al Revolucionario Institucional (PRI) a 
sustituir a dos candidatos en medio de opiniones a favor y en contra sobre la determinación de sus dirigencias nacionales. 
Los consejeros electorales, han recibido una buena cantidad de críticas por la decisión de obligar a cumplir con la legislación, 
que cabe decir es la que se dieron los propios partidos políticos a través de sus legisladores así que si hay algo tienen que 
reclamar los partidos y los candidatos afectados, tendrá que ser a sus anteriores dirigencias que dieron el visto bueno a la 
última reforma electoral, no al Instituto Federal Electoral. Hoy la queja es que en varios distritos los partidos verán reducidas 
sus posibilidades de triunfo, porque en teoría sus postulaciones fueron realizadas previos estudios de quienes eran sus 
cuadros más competitivos y por consecuencia eran los que les garantizaban mayor competitividad y lógicamente 
posibilidades de triunfo, ahora no, las candidatas tendrán que remar contracorriente. Y es que la polémica es sin visiones 
misóginas, que pueden hacer los partidos si no tienen mujeres con los perfiles y trabajo suficiente para ganar una elección, y 
si una buena cantidad de postuladas sólo porque la ley lo obliga, llegan al Congreso de la Unión, sin conocimiento y 
capacidad para legislar, esto no sólo afecta a los partidos y a quienes ya se veían en San Lázaro, sino al país. Un ejemplo es 
en el PRI, Ixmiquilpan, donde estaba postulado Roberto Pedraza Martínez, ex alcalde, dos veces diputado local, coordinador 
del Congreso del Estado y dos veces diputado federal, es decir un político con un completo perfil y experiencia como 
legislador y su suplente ungida ya como propietaria Dulce María Muñiz Martínez, sin restarle capacidades es la primera 
ocasión que contiende por un cago de elección popular. (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Balcón Político… 

Cuando estaba la mesa puesta, se acabó la fiesta: De última hora las principales fuerzas políticas del país tuvieron que 
ajustar sus listas de candidatos a senadores y diputados federales para cumplir con la disposición legal de presentar en su 
lista de abanderados, 60 por ciento varones y 40 por ciento mujeres, sin simulación, sino que todos deberán ser candidatos 
propietarios y no podrán pedir licencia una vez que hayan alcanzado el triunfo, como ocurre ya con el famoso fenómeno de 
las “Juanitas”. Así pues, el Partido Revolucionario Institucional (PRI), tuvo que “bajar” a 54 varones que ya figuraban en las 
listas de candidatos a diputados federales de mayoría relativa, electos en asambleas y con todo preparado para arrancar 
precisamente este viernes sus campañas. El PAN lo hizo en 45 casos y el PRD en 28, según sus dirigencias nacionales. Para 
el caso de Hidalgo, el ajuste dejó fuera a los aspirantes en Ixmiquilpan y Tulancingo. El caso más patético, quizá, es el de la 
ciudad de los satélites, donde Enrique Macedo Ortiz sufre un segundo revés consecutivo y cuando ya cantaba victoria y se 
sentía con un pie en San Lázaro vino el golpe. Enrique Macedo Ortiz fue integrante del famoso Grupo Universidad, del que se 
desprendió cuando Gerardo Sosa Castelán le negó la posibilidad de ser rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo (UAEH), y luego fue arropado en el gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong. De la Subsecretaría de Salud recibió la 
orden de renunciar para postularse al día siguiente como candidato a la presidencia municipal de Tulancingo, pero horas 
más tarde según las encuestas, la decisión recaía en su esposa Oralia Vega Ortiz. Así se le iba la oportunidad de gobernar su 
tierra natal. Ahora se sentía seguro y logró ser postulado candidato, con la ex alcaldesa de San Bartolo Tutotepec y diputada 
local, Emilse Miranda Munive, pero por esas cuestiones de la equidad de género fue desbancado como ocurrió también con 
Roberto Pedraza Martínez. El primero deberá ir a Catemaco o algo semejante, mientras el segundo volverá al espacio que 
ciertamente nunca dejó, en Comunicación Social del gobierno estatal. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

¿Por qué el 02 y 04?: La decisión no estaba en el escenario del jefe político del estado, Francisco Olvera, no al menos 
cuando se definieron las candidaturas al senado y los siete distritos federales electorales, pues de acuerdo con el análisis de 
asesores y la propia dirigencia priista se cumplía con la cuota de género en las candidaturas, sólo que nadie fue preciso en 
aclarar que se estaba simulando, como se había hecho en procesos anteriores. Desde el fin de semana comenzó entonces a 
vislumbrarse el escenario del posible cambio y no fue sino hasta la noche de pasado lunes cuando en la sede del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) el primer priista del estado tomaría la decisión de 
suplir a los abanderados en el segundo y cuarto distritos. En el caso de Tulancingo la valoración fue nuevamente las 
encuestas, como ocurrió en el pasado proceso interno para elecciones municipales, y el riesgo que se tenía de perder el 
distrito, pues a pesar de haber sumado a grupos internos importantes en Tulancingo el posicionamiento del ex subsecretario 
de Salud no garantizaba que el distrito fuera retenido y por el contrario daría facilidades al clan Sosa Castelán para la llegada 
al Congreso de la Unión de Damián vía el Partido Acción Nacional (PAN). Además en este distrito curiosamente estaba la 
única suplente que sí fortalecía la fórmula priista, pues Emilse Miranda Munive mantiene un arraigo y trabajo con el 
electorado en la zona Otomí-Tepehua, que daba el equilibrio y los votos necesarios, así que no hubo dudas al decidir. 
Escenario totalmente contrario al del Distrito II, con Roberto Pedraza, que había sido electo precisamente porque era el 
único cuadro que a los priistas les daba la tranquilidad de transitar sin contratiempo al primero de julio con mayoría de 
votos, pues el arraigo, oficio y permanente trabajo del ex coordinador de Comunicación Social eran activos suficientes. Así 
que en este caso se optó por la madurez, la institucionalidad y la salida que paradójicamente le da más créditos a la estatura 
política de Pedraza Martínez, que demuestra el oficio al ceder su espacio sin ningún gesto y anunciar el respaldo total a la 
candidatura de Dulce María Muñiz. (Leonardo Herrera, página 04) 

Criterio-La Silla… Tres meses para estar atentos Un poco más de 90 días nos separan de la jornada electoral. Dentro 
de tres meses millones de mexicanos acudiremos a las urnas (yo iré, seguro) a elegir a quien nos gobernará por seis años. 

La decisión no se ve sencilla. El voto duro de los partidos está definido desde hace mucho tiempo. Muchos otros ciudadanos 
ya tomaron partido, o al menos ya se expresan a favor de alguno de los cuatro candidatos oficiales. Muchos, sin embargo, 
no han revelado cuál será su opción el 1 de julio, ya sea por estrategia, o porque en realidad no lo saben. 

En días recientes, con charlas entre amigos y familiares, me he encontrado personas que están seguros de su próximo voto, 
e incluso hacen su campaña personal a favor de quien consideran debe gobernar México. 

Otros, sin embargo, me han dicho que no saben por quién votar, pues consideran que ninguno de los cuatro personajes que 
aparecerán en las boletas tiene los arrestos suficientes para llegar a Los Pinos. 
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Por eso las campañas electorales tienen un lado positivo. Es cierto que los partidos nos bombardearán con mensajes a 
diestra y siniestra, pero también es cierto que si logramos prestar atención podremos evaluar las propuestas de los 
candidatos, y si es que realmente ofrecen una. 

En anteriores columnas he desestimado a Gabriel Quadri. Me arrepiento. La verdad no lo conozco y no he escuchado lo que 
tiene que ofrecer a México. Tampoco estoy muy seguro de lo que ofrecen los demás aspirantes. 

En lo personal haré un esfuerzo por ver y evaluar a los cuatro de la boleta. No me decidiré por anticipado. Hay tres meses 
de campaña; habrá que aprovecharlos también nosotros. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Lo que quiero escuchar de las campañas  Los aspirantes a un cargo de elección popular, 
tienen a partir de hoy una excelente oportunidad para dignificar a la política. Los candidatos a Presidente de la República, a 
senadores y diputados federales, tendrán 3 meses de campaña para acercarse a los ciudadanos y ofrecerles su mejor 
propuesta. Las actividades, que serán financiadas mediante recursos públicos, se convertirán en la plataforma más 
importante para que los ciudadanos interesados en el proceso, obtengan la información que les permita razonar el voto que 
depositarán en las urnas el próximo 1 de julio. Si bien es cierto que en el país subsisten marcadas diferencias en lo social, en 
lo político y económico, hay problemas que son comunes a la población en general, por tanto, las campañas se deben 
centrar en la difusión de propuestas y alternativas de solución para los mismos. Sabemos que la desigualdad, la 
marginación, la pobreza y otros problemas ancestrales de México, están íntimamente ligados a la necesidad de 
oportunidades para acceder a mejores niveles de educación, lo sabemos claramente. En consecuencia, quiero escuchar de 
los candidatos, una propuesta seria que en materia educativa, permita terminar con los lastres sindicales que han colocado 
al país en condiciones desfavorables por debajo de las prevalecientes en los países del tercer mundo. La sociedad no quiere 
más discursos de balazos, pues bien identifica que producto de la desigualdad y la pobreza, es como la inseguridad ha 
florecido, de tal suerte que la expectativa social está en la creación de empleos mejor remunerados. El discurso de desarrollo 
sustentable, debe ser traducido a términos de lo doméstico, don-de todos entendamos que nuevas empresas, significan 
opciones laborales que armonicen con el medio ambiente. La clase empresarial, por ejemplo, espera la propuesta de una 
reforma fiscal de fondo y no sólo paliativos para obligar a los contribuyentes apagar impuestos por duplicado, sin recibir del 
estado las elementales garantías o servicios. Los procesos electorales recientes, han dejado como lección, que enturbiar el 
ambiente, de nada sirve a las instituciones de seguridad o de justicia, en consecuencia, nadie quiere la presencia de la PGR o 
más "michoacanazos" que solo sirven para sembrar encono. Los mexicanos no queremos a un presidente haciendo 
proselitismo, ni interfiriendo un proceso que corresponde en exclusivo a los partidos, a los candidatos y a los ciudadanos en 
común. Al comenzar las campañas, el llamado es a evitar denostaciones y señalamientos que en nada abonan a la unidad 
nacional. Es tiempo de recorrer de nuevo los caminos de México y en nuestro caso, los caminos de Hidalgo.  (Edmundo 
Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que a partir de este día los candidatos a diputados y senadores de todos los partidos estarán realizando sus campañas 
rumbo a la elección del primero de julio, pero lo que llama la atención, es que dicen, traen un equipo bastante grande de 
colaboradores para convencer al electorado. De nueva cuenta comenzará una temporada de recorridos en cada rincón del 
estado como nos tienen acostumbrados los militantes de todos los partidos políticos, aunque ojalá no comiencen con peleas 
ni denostaciones.  

Desde esta columna deseamos mucha suerte a todos los aspirantes a un puesto de elección popular. 

:Que tras el arranque del Operativo de Semana Santa en todo el estado de Hidalgo, en Huejutla piden que ojalá manden 
a otros elementos policiacos, pues acusan que la seguridad en la región de la Huasteca se violenta cada día más y ni las 
mismas autoridades pueden contenerla. Dicen que sobre todo los prestadores de servicios son los más preocupados, pues 
dicen que no sienten seguros ni de los propios policías, pues dicen que ya hasta se frotan las manos, como si les fuera a 
llegar un tesoro. 

:Que hablando de Huejutla, dicen que el caso del ex alcalde Alejandro Nava se está complicando mucho, pues su 
abogado defensor no contaba con que la auditoría le sacara la cuenta pública de 2010, en la que supuestamente existe un 
adeudo de 55 millones de pesos que no han podido comprobar. Dicen que ni sus influencias en el Gobierno Federal le han 
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servido de mucho, pues ante la ley no hay Gobierno que valga más, por lo que no le auguran un futuro promisorio al ex 
presidente municipal de Huejutla. 

:Que el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, no asistió a una reunión en la sede del Ayuntamiento con 
integrantes de la UFIC, a quienes ya había asegurado su presencia. Dicen que sólo dijo que sí para que ya no lo 
molestaran; sin embargo, lo único que provocó es que los campesinos se enojaran mucho por la irresponsabilidad del 
alcalde, pues no es la primera vez que evade una reunión. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• “Yo tengo participando en este Vía Crucis desde los 5 años, toda mi familia ha participado aquí desde siempre, ya llevaba 
tiempo buscando este papel, ahora por diferentes circunstancias se dio y vamos a afrontar el reto” 

Francisco javier Hernández 

Actor que hará el papel de Jesús en el viacrucis de Cubitos para este año 

• “La ley les prohíbe hacer promoción, salvo en los casos que la misma ley prevé como los son: la salud, educación así como 
protección civil en el caso de que llegara a existir alguna contingencia. el ambiente lo percibimos bien” 

José Luis Ashane Bulos 

Consejero electoral del IFE, sobre el “informe” del presidente Calderón 

• “En los días previos al arranque de las campañas nos reunimos con las estructuras de PRD en el estado asignando tareas y 
responsabilidades para estructurar la defensa y promoción del voto en todas las áreas estratégicas que tiene la campaña” 

Marco Antonio Rico Mercado 

Secretario General del PRD, sobre el inicio de las campañas electorales 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  
 
que no a todos en el PRD les gusta que Andrés Manuel López Obrador haya tomado una vena amorosa para su 
campaña, pues prefieren mantener una línea combativa como parte de su imagen, pues consideran que ese ha sido uno de 
los baluartes del partido a escala nacional. Todo el discurso de AMLO previo a la campaña ha sido de tono suave; ahora 
habrá que ver qué postura toma en el arranque del proselitismo, y una oportunidad será el domingo, cuando el famoso Peje 
visite Actopan. ¿Seguirá habiendo amor y paz? 

que la nominación de Rocío Ruiz de la Barrera como candidata suplente de Emilse Miranda a la diputación federal por el 
distrito de Tulancingo, cayó bien entre la ciudadanía de esa importante ciudad, pues el perfil de la ex secretaria estatal de 
Educación es, evidentemente, académico, algo que seguramente hará que hasta Gerardo Ize Malaize esté dispuesto a votar 
por la fórmula del PRI. 

que quienes no descansan son los priístas, pues todos los delegados en la entidad tuvieron ayer una reunión de capacitación 
rumbo a las campañas que inician hoy. Para retroalimentar el inicio proselitista, mañana tendrán todos (otra vez) una nueva 
junta allá por los rumbos de la Universidad del Futbol. Se espera la presencia de toda la estructura del tricolor en el estado, 
y a los diferentes candidatos. 
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que los habitantes de Ixmiquilpan ya no saben si cuentan con autoridad municipal, pues el presidente Cipriano Charrez 
Pedraza se encuentra más que preocupado organizando ferias y fiestas en aquel municipio, mientras que deja de lado 
asuntos en verdad importantes para la población y que requieren su intervención, como es el caso de la problemática que se 
vive en la comunidad de El Arenalito, verdadero conflicto de su competencia, y al cual no le ha tomado la debida atención el 
edil. 

que los trabajadores administrativos y técnicos de la SEPH se quedaron con las ganas de tomar dos semanas de vacaciones, 
pues ya les hicieron llegar un comunicado donde les informan que podrán descansar en Semana Santa, pero deberán 
presentarse a trabajar en la semana de Pascua, algo que generó tremendo berrinche y ganas de revuelta en las oficinas de 
Educación en la entidad. Algunos califican la medida como buena, mientras otros la reprueban. 

que Delquer Olivares, ex alcalde de Zacualtipán, fue designado coordinador regional de Planeación en Metztitlán, lo que 
fue bien recibido por diferentes sectores de esa región, toda vez que le reconocen su trato y experiencia como funcionario. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Evaluará Coparmex congruencia entre avances y promesas (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Jacinto Canek, “Serpiente de la Estrella” 

Aquel que encabezó la rebelión maya contra los españoles el 19 de noviembre de 1761, para ser ejecutado el 14 de 
noviembre el mismo año, nunca se ha ido. Su lucha quedó en la memoria de todos los habitantes de todo Yucatán y sus 
alrededores. Eran otros tiempos, y la historia sagrada de los libros lo atestigua. Hoy el otro Canek reapareció, ya sin 
posibilidades de la Senaduría, y el nombre que lleva lo obliga a hacerle honor, de eso no hay duda. 

Y se fue el Aparicio 

No le dijeron dos veces, porque Arturo Aparicio, ahora ex diputado local del PT, tenía lista su solicitud de licencia para ir 
como suplente de Isidro Pedraza Chávez en pos de una senaduría. Al que le fue bien es a Humberto Pacheco, suplente del 
ahora suplente, pero mejor que no festeje, porque el Arturito es capaz de regresar al cargo si no consigue nada que 
satisfaga sus deseos. Con el dueño de la franquicia petista mejor no confiarse. 

Otro alcalde de “Cuchara grande” 

Pues si, no sólo fue un ex alcalde de Huejutla el que se despachó con la cuchara grande en eso de los salarios, ahora resulta 
que el edil de Atotonilco de Tula, Salvador Miranda, gana, ni más ni menos, que casi 70 mil pesotes al mes. Eso sí, siempre 
dijo que él percibía una dieta republicana, sepa Dos qué entenderá por eso, y que vivía en la “justa medianía”. Pero sucede 
que los malandrines regidores de oposición se lo cacharon y ahora no sabe ni dónde poner la cara el susodicho. 

Solidaridad con José Luis Pérez 

Las agresiones sufridas por el compañero José Luis Pérez, a manos policías municipales, no deben quedar impunes, porque 
además fueron afectados otros integrantes de su familia. El actual vocero de la Comisión de Derechos Humanos del Estado 
de Hidalgo, es un trabajador respetable y respetuoso, que simplemente no merecía, como ningún ciudadano, el trato del que 
fue presa. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Sobre el arco norte se requiere mayor vigilancia de la Policía Federal, para controlar la velocidad con que circula el 
transporte pesado sobre esa importante vía de comunicación que ha agilizado los traslados entre el golfo y el pacífico, 
además de ser un detonador económico en la medida en que se desarrollen polos industriales en las ciudades y regiones 
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unidas por esta vía. 

Al Tango 

Este descuido ha provocado una buen cantidad de accidentes sobre esa vía, el más reciente fue el que sufrió por culpa del 
operador de un tráiler el magistrado Diego Prisciliano Gutiérrez Hernández, intervenido quirúrgicamente de un mano, nada 
riesgo afortunadamente, aunque hay lenguas viperinas que aseguran la lesión se la produjo al cerrarse bruscamente su 
sarcófago. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Pedro Luis Noble: El titular de la Secretaría de Salud en Hidalgo pendiente de las complicaciones que acarrean las 
altas temperaturas dio la instrucción para que en coordinación con las otras áreas del sector fuera implementado un 
programa que permita disminuir la presencia de enfermedades estomacales, además de brindar la certeza de que en los 
balnearios de la región aplican las medidas de higiene pertinentes.  

Abajo-Ricardo Ludlow: El titular del Instituto Hidalguense de Competitividad Empresarial todavía no logra que la imagen 
de este organismo termine por consolidar un verdadero nicho entre los integrantes de las pequeñas y medianas empresas, 
quienes serían los principales beneficiados, pues esa fue la línea bajo la cual fue concebido el plan para crear a este instituto 
que aportaría mayor soporte a las Pymes hidalguenses.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

SINDICATO 

El dirigente del sindicato de telefonistas en Hidalgo, Javier Ramírez Chávez, fue electo para integrar la nueva 
plantilla nacional de ese organismo. Luego de una intensa campaña y el proceso electivo, Ramírez fue designado para 
integrar la dirigencia nacional del organismo, situación que, seguramente, habrá de generar beneficios a sus compañeros y 
paisanos. 

ACOMODOS 

En la SEPH ya iniciaron los cambios en las rectorías de las universidades tecnológicas y pronto sucederá lo 
mismo en las politécnicas. Rolando Durán, subsecretario de Educación Media Superior y Superior, se echó a los hombros 
el peso de la dependencia pues otras áreas simplemente están a la espera de que pase algo y, como es de esperarse, nunca 
pasa nada. 

VACACIONES 

Miles de estudiantes y docentes iniciarán en unas horas sus vacaciones. Las carreteras del estado se verán 
abarrotadas de paseantes, principalmente los fines de semana y es por ello que las policía estatal puso en 
operación un programa de prevención. La medida incluye a cuerpos de rescate y también personal de turismo para que 
a través de ellos, los turistas obtengan mayores informes sobre aquellas zonas donde hay oferta para los visitantes. Veremos 
cómo resultan los índices de accidentes en estas dos semanas, desafortunadamente es temporada de muchos percances 
viales por la imprudencia y el consumo excesivo de alcohol. 

CAMPAÑAS 

La candidata del PRI por el Distrito VI Pachuca, Mirna García, confirmó a los grillitos que va a instalar una 
casa de campaña en Mineral de la Reforma, como parte de su estrategia para sumar votos a su proyecto por la 
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diputación federal. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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